
DISPUTA
As disputadas partidárias em

torno das eleições de 204 em Pira-
cicaba já estão mais acirradas do
que o comum do povo possa imagi-

Edição: 14 páginas

nar. O Capiau, idoso e cansado,
sabe de tudo e de todos, mas não
arrisca em divulgar porque o pro-
blema da vaidade sobrepõe, mui-
tas vezes, ao interesse coletivo.
Como o Capiau deseja uma campa-
nha saudável em 2024, diferente
do que ocorrem nas eleições deste
ano - em que ladrão e louco são
expressões mais comuns - para a
escolha do futuro ocupante do Pa-
lácio do Planalto. Por isso, hoje, fe-
riadão merecido para os servidores
públicos, o Capiau para por aqui.

Em comemoração ao Dia do
Servidor Público, 28 de outubro,
os postos do Poupatempo em todo
Estado de São Paulo estarão fecha-
dos nesta sexta-feira (28) e no sá-
bado (29). As unidades reabrem
normalmente na segunda-feira
(31), com atendimento realizado
mediante agendamento prévio, que
pode ser realizado gratuitamente

APAEs recebem cerca
de R$ 100 mil da Coop
Programas Troco do Bem e Revista Coop contribuem para o desenvolvido
social das entidades; ao todo, foram repassados mais de R$ 3 milhões

Coop possui mais de 900 mil cooperados ativos

Divulgação

Com a solidariedade dos coo-
perados e clientes, a Coop está re-
passando para a Federação da As-
sociação de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (Apae) do Estado de São
Paulo, o valor de R$ 99.852,42,
fruto de dois programas sociais,
que integram a plataforma de
sustentabilidade Coop Faz Bem.

TROCO DO BEM - Um dos
programas é o Troco do Bem, cria-
do em 2012 e que sugere a doação
de centavos quando o pagamento
das compras é feito em dinheiro,
seja nas lojas de supermercado ou
nas drogarias. Entre os meses de
julho, agosto e setembro deste ano,
o programa arrecadou R$
56.173,42 e, desde sua criação, já
foram repassados R$ 3.300.433,00

para 10 unidades da APAE, que
envolvem 3 mil assistidos.

REVISTA COOP - O outro
programa social é a Revista Coop,
que, desde 2010, metade do va-
lor de venda de cada exemplar
(descontados os impostos) é doa-
da para a Apae. No terceiro tri-
mestre deste ano, foram comer-
cializadas 43.664 revistas e repas-
sado o valor de R$ 43.679. Até
agora, a entidade já recebeu, des-
de o início do projeto, o valor to-
tal de R$ 2.563.988,00 e, os dois
programas já somam um repas-
se total de R$ 5,864 milhões.

COOP - A Coop possui mais
de 900 mil cooperados ativos, 30
lojas de supermercado, sendo 23
no Grande ABC, uma em Piracica-

ba, duas em São José dos Campos,
duas em Sorocaba, duas em Tatuí,
um atacarejo em São José dos Cam-
pos e 81 drogarias em operação.
Por ser uma cooperativa, seu

principal objetivo é oferecer os
melhores serviços a preços justos,
além de reverter benefícios aos co-
operados e à comunidade. Site:
https://www.portalcoop.com.br .

Poupatempo: postos fechados no
Estado: Dia do Servidor, hoje

nos canais digitais do programa.
Durante o feriado, as opções digi-
tais seguem disponíveis nos canais
eletrônicos, como o portal -
www.poupatempo.sp.gov.br, aplica-
tivo Poupatempo Digital, totens de
autoatendimento e pelo assistente
virtual do Poupatempo, o P, que
atende no portal e no WhatsApp,
pelo número (11) 95220-2974.

SANTA CASA
NA ALESP
Durante articulação na Alesp
(Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo), o assessor
para assuntos institucionais da
Santa Casa de Piracicaba, Mar-
cos Andrade, conversou com o
deputado estadual Major Mecca
sobre a importância das organi-
zações filantrópicas para o Bra-
sil e, especificamente, para Pira-
cicaba, onde a Santa Casa é re-
ferência regional para outros 25
municípios. Meca, autor de emen-
das parlamentares para destina-
ção de recursos ao Hospital, re-
forçou a admiração, apoio e par-
ceria com a Instituição. "A ele, o
reconhecimento e gratidão da Fa-
míla Santa Casa", afirma Andrade.

Divulgação

Davi Negri

COMERCIÁRIOS
NA CÂMARA
Dentro das comemorações
do "Dia do Trabalhador Co-
merciário", comemorado nes-
te 28 de outubro, um grupo de
nove comerciários foi home-
nageado pela Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, na noite
desta última quarta (26), du-
rante sessão solene. Os ho-
menageados foram indicados
pelo Sincomerciários, repre-
sentando toda categoria. A9
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A verdade do falso: quando
a mentira se torna verdade

Jose F.Höfling

Precisamos enten-
der melhor como
funciona nosso

cérebro! Apesar das
inúmeras pesquisas so-
bre esta parte de nos-
so corpo, ainda esta-
mos no primeiro de-
grau da escada no en-
tendimento sobre o seu funcio-
namento... e, se falarmos sobre a
consciência, então, sai de baixo.
De repente, o que é falso, ou seja,
contrário à realidade, inexato ou
sem fundamento, passa a ser tido
como verdadeiro, seguro, genuí-
no? Um remédio falso pode ser
tão eficaz quanto o verdadeiro?

Estou me referindo sobre o
que acontece na sociedade de
modo geral, mas podemos fazer
uma analogia com o chamado
"placebo", aquilo que se toma sem
saber que é falso, ou seja, que se
toma fazendo de conta que é ver-
dadeiro, sem saber que não é nada,
apenas açúcar e água. Como isso
funciona exatamente? O chamado
"placebo", pode ser um comprimi-
do de açúcar, uma injeção de solu-
ção salina ou um copo de água co-
lorida sem conter qualquer subs-
tância ativa que possa produzir re-
ações fisiológicas, mas -  pasmem!!!
- é muito comum produzirem, sim.

Na verdade, cada vez mais
esse fenômeno se repete, a tal pon-
to que o placebo se torna mais
"poderoso" do que as substânci-
as ativas. O chamado "efeito pla-
cebo" ocorre quando o cérebro
convence o corpo de que um tra-
tamento falso é autêntico,  o que
estimula o alívio, ou seja, a cura!
Em alguns casos, o medicamento
real não supera mais o "placebo",
o que significa que o placebo pas-
sa a ser o remédio que cura. O
quê?! O falso passa a curar no
lugar do verdadeiro?! Como isso
é possível? É de arrepiar, não é?

Em boa medida, esse fenôme-
no ainda é um mistério. Se confir-
mou que a simples percepção de que
estamos sendo tratados afeta a
mesma parte do cérebro que pro-
cessa as sensações físicas, como os
sintomas, chegando ao ponto de
que há melhoras significativas
quando só se ministra o "placebo".
As evidências mostraram que,
quando o placebo funciona, a ex-
pectativa tem um papel importan-
te, se achamos que o comprimido
pode curar, é muito provável que
cure mesmo! E vejam só: descobriu-
se que o "placebo" funciona mes-
mo que saibamos o que está sendo
tomado! Que este usa no cérebro a
mesma via neurológica da medica-
ção, sendo que a reação ao placebo
é como uma memória farmacoló-
gica que ativa a mesma parte do
cérebro. A propósito, o efeito pla-
cebo está mesmo crescendo ao
ponto de se pensar em substituir
os medicamentos pelo placebo?

Do ponto de vista social e po-
lítico, estaria acontecendo algo
semelhante? Mentiras, falsida-
des, fatos inverídicos no lugar de
verdades ou meias verdades, ao
ponto de o falso poder até mesmo

suplantar o verdadeiro
e as pessoas tomarem
isso como um fato po-
sitivo, mesmo que sai-
bam o que estão colo-
cando dentro do cére-
bro como verdadeiro?
Temos podido consta-
tar na sociedade a mes-
ma retórica, a mesma
falácia de que mentiras

constatadas como inverdades
passam a ser "verdades absolu-
tas" sem que não haja a mínima
possibilidade de constatação. É
o mesmo terço sendo rezado por
uma boa parte da população que
não aceita sequer conversar ou
discutir sobre o assunto.

Em algumas pesquisas, o me-
dicamento real não supera mais o
placebo. Será que é isso que irá acon-
tecer com a nossa sociedade? Sere-
mos consumidos pela mentira, pela
lábia de políticos inescrupulosos,
antidemocráticos, que não respei-
tam o meio ambiente, que abrem
as porteiras para o ganho e o lucro
a qualquer custo, que permite que
agrotóxicos já não aceitos em ou-
tros países sejam usados no Bra-
sil, sem pensar nas consequênci-
as, que não respeitam os demais
poderes que nos regem, que riem
das fatalidades que acometem a
sociedade, que não tem história de
ganhos sociais para uma popula-
ção carente de emprego, de ali-
mentos e de cuidados com a saú-
de que chegam a demonstrar com-
portamentos xenofóbicos, racistas,
pedofilia e totalmente desrespeito-
sos com gêneros outros, populações
indígenas, nossos ancestrais deste
país, enfim, a lista é enorme!

Quem explica uma coisa des-
sa? O falso tomando conta do
verdadeiro? Há quem diga que o
placebo usa no cérebro a mesma
via neurológica da medicação. A
reação ao "placebo" é como uma
memória farmacológica que ati-
va a mesma parte do cérebro? Os
"placebos" são tão bons quanto
os remédios? Então, temos que
perguntar: que consequências
nefastas e danosas a incorpora-
ção do falso como verdadeiro em
nossa sociedade poderá tornar o
nosso País uma republiqueta, de-
sacreditado pelo resto do mundo
e no qual teremos sérias dificul-
dades de sobreviver, particular-
mente os mais necessitados?!

Como o "placebo", o que
acontece na sociedade, está cheio
de mistério e incógnitas que nos
deixam atônitos, sem esperança,
contando com o pior. "A veraci-
dade do falso" tem sido a nor-
ma. Quem não viu, verá, pois o
tempo é o senhor do universo!

———
Jose F.Höfling, pro-
fessor universitário
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inválido ou que tenha deficiência
intelectual ou mental ou deficiên-
cia grave, de qualquer idade.

O irmão (de qualquer
condição) também deverá
comprovar que dependia eco-
nomicamente do segurado
para conseguir se manter.

A hierarquia funciona da
seguinte forma: os dependentes
da classe 1 têm preferência sobre
os demais  dependentes, isso sig-
nifica que, se há dependentes na
classe 1 (cônjuge/companheiro,
filhos) os dependentes das de-
mais classes não terão direito
ao recebimento do benefício.

Porém, caso não haja depen-
dentes na classe 1 e houver de-
pendentes na classe 2 e 3, haverá
a ordem de preferência para os
dependentes da classe 2, que nes-
se caso são os pais do detido.

E ainda  segurado não deve
estar recebendo nenhum tipo
de remuneração ou: auxílio-
doença; pensão por morte; sa-
lário-maternidade; aposenta-
doria; abono de permanência
em serviço. Este requisito é bas-
tante simples de entender.

O segurado preso não
pode receber nenhum tipo de
remuneração de trabalho,
nem mesmo estar recebendo
nenhum benefício do INSS.

———
Carla Mota, advogada
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OAuxílio-Reclusão é um
benefício pago mensal-
mente aos dependen-

tes do segurado detido.
Desse modo, o Auxílio-Re-

clusão é feito para que a famí-
lia do preso não fique, de for-
ma repentina, carente pelo fato
da reclusão do segurado, prin-
cipalmente se ele for o único que
leve renda para a casa.

Para ter direito ao Auxílio-
Reclusão, é necessário preencher
os seguintes requisitos: compro-
var a prisão do segurado (atra-
vés da certidão judicial); quali-
dade de segurado do preso; pos-
suir dependentes; o segurado
preso ser de baixa-renda; segu-
rado não deve receber nenhuma
categoria de remuneração, nem
recebendo: auxílio-doença; pen-
são por morte; salário-materni-
dade; aposentadoria; abono de
permanência em serviço; além
disso é necessário que o segura-
do tenha cumprido uma carên-
cia mínima de 24 meses para pri-
sões ocorridas a partir de 18/06/
2019, para prisões ocorridas an-
tes dessa data não é necessário o
período mínimo de carência.

ATENÇÃO: Para as pri-
sões ocorridas a partir de 18/
06/2019, o regime do cárcere
deve ser o fechado, caso seja
regime semi-aberto não será
cabível. Porém para as deten-

ções ocorridas antes desta
data, o regime de prisão pode
ser fechado e semi-aberto.

Cabe salientar que apenas os
dependentes do detido têm direi-
to ao Auxílio-Reclusão. Eles de-
vem, obrigatoriamente, depender
economicamente do segurado pre-
so para conseguir se sustentar.

Porém,  há uma ordem hie-
rárquica de preferência, caso
haja mais de um dependente.
Porém, alguns dependentes têm
essa dependência econômica pre-
sumida, como ocorre nos casos
de cônjuge/companheiro e filhos.

Para isso, a Lei que regu-
la os benefícios previdenciá-
rios faz uma distinção entre
3 classes de dependentes.

CLASSE 1 - Cônjuge/com-
panheiro e filhos- Somente os de-
pendentes dessa categoria tem a
dependência econômica presu-
mida.  Ou seja, não se faz neces-
sária a comprovação perante o
INSS (ou para a Justiça, se for o
caso) que havia dependência eco-
nômica. São dependentes: o côn-
juge; o companheiro (referente à
união estável); o filho não eman-
cipado, de qualquer condição,
menor de 21 anos; filho que seja
inválido ou que tenha deficiência
intelectual ou mental ou deficiên-
cia grave, de qualquer idade.

Nessa categoria será necessá-
rio apenas comprovar o grau de

relação que o dependente tinha
com o preso, por exemplo,  através
de certidão de casamento, certi-
dão de nascimento no caso dos fi-
lhos, ou ainda certidão de união
estável no caso de companheiros.

CLASSE 2 - pais- Nessa ca-
tegoria tem somente os pais do se-
gurado preso como dependentes,
porém nesse caso os pais devem
comprovar essa dependência
econômica com o filho preso, caso
não seja configurada a dependên-
cia o benefício não será cabível.

Por ora, você só precisa sa-
ber que, se for este o seu caso,
deverá mostrar ao INSS (ou a
Justiça) que você precisava do seu
filho para poder se sustentar.

CLASSE 3 - irmãos- Nessa
categoria também se faz necessá-
rio comprovar a dependência eco-
nômica, tendo essa classe como
dependentes: o irmão não eman-
cipado, de qualquer condição, me-
nor de 21 anos; o irmão que seja

como se não fossem ab-
solutamente necessári-
as ao futuro do Brasil.
As raras propostas
apresentadas - entre
um ataque e outro ao
adversário - mostram-
se superficiais, genéri-
cas, sem demonstração
clara de viabilidade
técnica e econômica,

sem apontamento de seus cus-
tos e das fontes de recursos para
sua implementação. Se nos de-
bates fosse acionado um polígra-
fo sonoro para apitar a cada
mentira contada, nenhum can-
didato se atreveria a falar os ab-
surdos que enganam os eleitores.

Na educação, por exemplo,
não se tem um proposta bem de-
finida - de nenhum lado - sobre
questões absolutamente prioritá-
rias: implantação de escola em
tempo integral no ensino funda-
mental e no ensino médio, atuali-
zação das grades curriculares
para atender aos novos ramos do
conhecimento, às modernas de-
mandas do mercado e  às inova-
ções tecnológicas, a universaliza-
ção do ensino técnico e profissio-
nalizante, a revolução do ensino
da matemática, o domínio sobre a
língua portuguesa e o idioma in-
glês, e a remuneração digna dos
professores, em todos os níveis.

Qualquer cidadão que assiste
ao Horário Eleitoral Gratuito res-
sente-se do compromisso dos can-
didatos sobre aumentar a capaci-
dade do Sistema Único de Saúde
(SUS) - cujo valor se evidenciou
na pandemia - e sobre a atualiza-
ção da remuneração dos serviços,
hoje com tabela aviltada, com-
prometendo os equipamentos de
saúde que compõem a rede.

Não se viu, igualmente,
qualquer compromisso sério na
questão do saneamento básico,
com comprometimento de metas
para universalização de água
tratada e para o esgotamento
sanitário, questões que impac-
tam diretamente na qualidade
de vida e na saúde pública.

Sobre habitação, a população
sem-teto ou que paga aluguel ain-
da não conseguiu saber quantas
unidades habitacionais um ou
outro candidato se propõe a cons-
truir por ano até o final do man-
dato. Ninguém se comprometeu,
por exemplo, a edificar moradias
com pelo menos 40m² e dotadas
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Eleições 2022: sobram ataques,
faltam compromissos

de sistema de captação de energia
fotovoltaica, que reduz a conta de
luz das famílias. Somente essa eco-
nomia contribuiria com mais da
metade do valor da prestação
mensal.  Isso sim seria um auxílio
permanente, nos moldes do Bolsa
Família ou do atual Auxílio Bra-
sil, com grande impacto social.

Quando o assunto é seguran-
ça pública, nenhum compromis-
so se viu sobre aprimorar o con-
trole dos mais de 10 mil km de
fronteiras, portos e aeroportos,
com aumento expressivo dos con-
tingentes da Polícia Federal e das
Forças Armadas para sufocar o
contrabando de armas e drogas
que alimentam as organizações
criminosas, fomentam o vício e a
destruição de famílias, e aliciam
os jovens para o mundo do crime.
Da mesma forma, não há propos-
ta concreta para a revisão do Có-
digo Penal, ultrapassado, visando
ao endurecimento de penas relati-
vas às ações criminosas envol-
vendo menores, corrupção, estu-
pro e outros crimes hediondos.

É inconcebível que numa cam-
panha presidencial a necessidade
de se fazer uma reforma tributá-
ria tenha sido tratada, até agora,
tão superficialmente. Nada se fa-
lou em reduzir drasticamente tri-
butos sobre o consumo, e se neces-
sário, aumentar os tributos sobre
a renda e o capital; ninguém se
dispôs a atacar efetivamente essa
que é a maior fábrica de pobreza
do País, fonte permanente de con-
centração de renda. Os candida-
tos parecem ignorar que o cami-
nho está na redução drástica da
tributação sobre gêneros alimen-
tícios, produtos de higiene pesso-
al, limpeza doméstica, vestuário
básico, medicamento, combustí-
veis do transporte coletivo e de
carga, e gás de cozinha, de forma
a torná-los mais acessíveis à po-
pulação mais pobre e, no caso dos
combustíveis, baratear o custo fi-
nal dos produtos de primeira ne-
cessidade, principalmente.

O que a população gostaria de
ouvir dos candidatos é a prioriza-
ção da geração de emprego, com

melhor distribuição de renda ca-
minhando junto, como bom indi-
cador de Índice de Desenvolvimen-
to Humano (IDH). Há também
outras medidas de caráter urgen-
te com as quais os candidatos de-
veriam se comprometer, entre elas
alterações legislativas para a redu-
ção drástica do foro privilegiado,
para tornar imprescritíveis os cri-
mes cometidos contra a adminis-
tração pública, para permitir a pri-
são após condenação em segunda
instância, e para proibir que réus
(assim definidos por colegiado de
segunda instância) disputem car-
gos eletivos. Infelizmente, nada
disso é tema da campanha, as-
sim como quase nada se fale so-
bre propostas para cultura e es-
portes, embora ambos os candi-
datos tenham maior tempo de
rádio e TV nesse segundo turno.

É de se lamentar ainda que
esse silêncio se estenda também
sobre a reforma política, necessá-
ria para reduzir o número absur-
do de partidos políticos, para aca-
bar com a reeleição em cargos do
Executivo e para reduzir drasti-
camente ou eliminar o Fundo
Eleitoral, verdadeiro feudo e fon-
te de poder para os grandes par-
tidos e seus líderes, contrassenso
num país que clama por menos
privilégios e mais transparência.

Há muitos assuntos essen-
ciais à Nação cujos compromis-
sos os dois candidatos deveri-
am explicitar ao povo brasileiro
em vez de perderem tempo com
ataques mútuos que nada acres-
centam à democracia. O debate
de ideias, propostas e programas
de governo seria, sem dúvida,
muito mais salutar ao País. Da-
ria ao eleitor muito mais elemen-
tos para ele definir consciente-
mente seu voto e mais instru-
mentos para ele cobrar o eleito,
no futuro. Talvez os candidatos
tenham medo justamente disso.

———
Samuel Hanan é enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de macro-
economia, administra-
ção de empresas e finan-
ças, empresário, e foi
vice-governador do Ama-
zonas (1999-2002). Au-
tor dos livros "Brasil, um
país à deriva" e "Cami-
nhos para um país sem
rumo". Site: https://
samuelhanan.com.br.

Samuel Hanan

Acampanha dos
dois candidatos
 a presidente da

República dedica a
acusações recíprocas
parte significativa do
tempo da propaganda
eleitoral gratuita veicu-
lada no rádio e na te-
levisão nesse segundo turno. De
um lado e de outro sobram im-
putações sobre corrupção, petro-
lão, eletrolão, mensalão, racha-
dinhas, orçamento secreto e ou-
tros escândalos que há anos ocu-
pam espaço na mídia. Outra boa
parte do tempo é reservada a es-
forços para mostrar a generosi-
dade e compaixão dos candida-
tos com os menos favorecidos.
Programas, ideias e compromissos
ficam em segundo plano, o que
se repete também nos debates.

A duas semanas das eleições,
apenas, os candidatos continuam
ignorando que o interesse maior
dos mais de 156 milhões de eleito-
res é sobre o programa de gover-
no. Os brasileiros, com todo o di-
reito, querem saber o que será fei-
to nos próximos quatro anos
para melhorar a sua vida. A His-
tória nos deixou um grande
exemplo: Juscelino Kubitschek,
que governou o Brasil de 1956 a
1961 com base em um Plano de
Metas, composto de 30 itens, dos
quais 82% foram cumpridos.

Obviamente, o eleitor tem in-
teresse no comportamento ético e
moral de cada candidato, em como
eles enxergam e pratica a religião,
como se comportaram no passa-
do e como atuam no presente. En-
tretanto, a preocupação maior
está no programa de metas de
quem se propõe a governar o país,
inclusive no combate à avassala-
dora corrupção, à redução dos
privilégios, à diminuição das de-
sigualdades sociais e regionais.

Saturado de ataques pessoais
- tão comuns em tantas eleições -,
o brasileiro deseja mesmo é saber
o que fará o candidato, uma vez
eleito, quando fará e como fará. O
cidadão quer conhecer quanto
custará ao governo tirar do papel
cada promessa. De onde virão os
recursos? Pagaremos mais impos-
tos? O país se endividará mais? São
perguntas que permanecem sem
respostas. Algumas delas sequer
são formuladas aos candidatos,
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Para o dia nascer feliz
Professora Bebel

Escrevo esse texto
poucas horas an-
 tes da realização

do segundo turno das
eleições para Presiden-
te da República e Gover-
nador do Estado. As
pesquisas indicam vitó-
ria do presidente Lula
contra Bolsonaro e a possibili-
dade de uma virada de Fernan-
do Haddad sobre o carioca Tar-
císio de Freitas, candidato bol-
sonarista recém chegado a São
Paulo. Claro, pesquisa não é elei-
ção e estamos nos mobilizando
para conquistar cada voto impor-
tantíssimo para que possamos es-
crever novas páginas de esperan-
ça no nosso estado e no país.

O processo eleitoral foi marca-
do por grande tensão, ameaças, vi-
olência, intolerância e ainda gera
expectativa em relação ao compor-
tamento de Bolsonaro e seus segui-
dores face à provável derrota na
eleição presidencial. O atual presi-
dente e seu grupo vêm realizando
seguidas manobras para tumultu-
ar as eleições e conseguir pretextos
para não aceitarem o resultado.

Primeiro, acusa-
ram a suposta susceti-
bilidade das urnas ele-
trônicas a fraudes. Bol-
sonaro usou as Forças
Armadas para levar a
cabo suposta auditoria
no primeiro turno. In-
capazes de provar a acu-
sação, não entregaram
os resultados ao Tribu-

nal Superior Eleitoral. No momen-
to, a tentativa de tumultuar en-
volve suposto favorecimento à
candidatura do presidente Lula no
horário eleitoral de rádios no Nor-
deste. As "provas" apresentadas
carecem de legitimidade e legali-
dade e as rádios estão deixando
claro que a própria campanha de
Bolsonaro deixou de enviar algu-
mas inserções, que nem de perto
chegam à casa de centenas ou mi-
lhares como alegou o presidente.

São fakenews e mais fake-
news, mas a tentativa mais grave
de comprometer as eleições partiu
do ex-deputado Roberto Jefferson,
aliado muito próximo de Bolsona-
ro e Tarcísio de Freitas, que, em
prisão domiciliar, divulgou um ví-
deo onde ofende de forma violen-
ta e grosseira a ministra Carmen

Lucia, do Supremo Tribunal Fe-
deral, e, tendo sua prisão preven-
tiva decretada pelo presidente do
Tribunal Superior Eleitoral por cri-
me eleitoral e descumprimento das
condições da prisão domiciliar,
recebeu os agentes da Polícia Fe-
deral com dezenas de tiros de fuzil
e granadas de efeito moral, ferin-
do dois agentes. Porém, além de
não conseguir seu intento de se
tornar uma espécie de mártir, sua
atitude causou uma grave crise
na campanha bolsonarista.

O fato é que a perspectiva de
vitória do presidente Lula e de
Fernando Haddad no momento
em que escrevo esse texto são
muito fortes e nos fazem antever
uma transição complexa, sobre-
tudo no plano federal, mas que
será marcada pela possibilidade
de reconstrução do nosso país e
pela abertura de uma página iné-
dita na história do Estado de São
Paulo, que finalmente poderá ser

governando por um professor,
servidor público, altamente qua-
lificada e, sobretudo, com forte
ligação comas lutas populares,
compromissado com educação,
saúde, moradia e todas as políti-
cas públicas de qualidade.

Uma eventual vitória de Tar-
císio de Freitas significará o des-
monte radical dessas políticas, a
começar pela privatização das es-
colas públicas, processo que já está
em curso no estado do Paraná,
governado pelo bolsonarista Rati-
nho Junior. Não vamos permitir.
Elegeremos Fernando Haddad e,
caso isso não ocorra, estaremos em
luta permanente para evitar mais
retrocessos no nosso estado.

 Neste momento, desejo a
cada um e cada uma dos leito-
res e leitoras que vote com cons-
ciência e que contribua para a
construção de um futuro mais
feliz, solidário e justo. Aprovei-
to para parabenizar cada servi-
dor público nesse 28 de outubro,
quando comemoramos o "Dia
do Funcionalismo Público".

Um forte abraço.
———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT

Porque não há um só momen-
to possível de descanso - porque
não pode, jamais, descansar a po-
esia. Porque a miséria é sem nome.
Porque a penúria voltou aos bor-
botões, porque são mais de 33
milhões de sem nomes, por dia,
neste Brasil, morrendo de fome.

Porque é tempo freireano
de esperançar - e de esperançar
com alegria. Porque é tempo tal-
vez de poder mudar a natureza
da própria poesia. Porque ago-
ra podemos escolher nosso lu-
gar na história (qual é o seu?).
Porque agora (em tempos de vi-
olação de direitos) poder esco-
lher já é uma imensa vitória.

Porque venceremos. Sempre.
E nada é imediato. Porque, sabe-
mos, ninguém pode num ato,
numa via, calar a nossa poesia.
Porque a poesia está nas ruas,
nas bocas, nos corações (de
novo). Porque a poesia está na
alma (às vezes crua) do povo.

Porque causas não nos fal-
tam, nem motivos. Nem nos fal-
tam a fé, a coragem e a alegria.

Porque (e por isso) acredita-
mos que, quando menos esperar-
mos, estaremos poetizando (ou-
tra vez) a aurora de um novo dia.

———
Alexandre Bragion,
cronista deste matu-
tino desde 2017

Porque agora só é possível a poesia
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Porque há sem-
pre aquela von-
tade de viver

mais e melhor. Por-
que há sempre as ora-
ções causais causan-
do desejo e amor. Por-
que na esquina al-
guém espera para ver
e viver o que lhe
aguarda sem saber.
Porque, afinal, há sempre aquela
esperança, aquela sensação de
bonança que se quer fazer sentir
e crer. Porque me comovo fácil
quando alguém me diz que as coi-
sas têm jeito, que a vida tem jeito
e que o sonho só é sonho porque o
real é assim mesmo, imperfeito, e
que o sonhar só existe porque exis-
te, no mundo concreto, o defeito.

Porque, como escreveu Vi-
nícius, ainda (e sempre) resta a
poesia - essa poesia que (mes-
mo e especialmente) sob a chu-
va fina teima em embelezar o
dia, essa poesia que nos pega
desprevenidos dentro do sem-
querer de um sorriso, que nos
incomoda diante da beleza e
nos faz sofre por ela sem triste-
za (porque a poesia é janela e
não muro, porque a poesia é tela
e não corrente e se abre em si,
feita e refeita em passagem, em
viagem em que se vai do ter para
o ver, e do existir para o sentir).

Porque há alguém
sempre pronto a ensi-
nar com respeito. Por-
que há sempre alguém
disposto a aprender.
Porque, ensinou Rubem
Braga, acima das nu-
vens feias e cinzas car-
regadas de raios e chu-
vas há outras noites
deitadas em macios e

fofos colchões de sonho nos quais
também adormecem os astros.
Porque é preciso acreditar sempre
que há outras noites, noites ru-
bembraguianas, sempre prontas,
prontinhas, para se fazerem ser.

Porque nos acostumamos a
esperar com paciência. Porque
acreditamos na ciência. Porque
nos recusamos a morrer, mes-
mo quando tudo nos fazia crer
que sobreviver era até ofensivo.
Porque sabemos, e sempre sou-
bemos de antemão, que ficar é
ter de enterrar os que se vão.

Porque o tempo se faz na hora.
E porque, como é hora, agora o
tempo se faz. Porque é preciso acre-
ditar - e acreditamos. Porque é
preciso caminhar - e caminhamos
- sem que nos tenham de mandar.
Porque amamos. E amar é se dar
no tempo, na hora, no canto e na
voz de quem diz "eu te amo" em
qualquer hora, tempo e lugar.

Porque amanhã pode ser tar-

de. Porque depois pode não haver
outro talvez. Porque não nos falta
coragem de olhar para as ruínas
de um país que se desfez. Porque a
gente segue juntos, juntas e va-
mos. Porque apesar de você - por-
que já diz a canção com alegria -
amanhã há de ser outro dia.

Porque queremos a democra-
cia. Porque exaltamos o respeito.
Porque nos dói o peito. Porque nos
dói a alma. Porque é preciso, sim,
ter calma. Calma e ação - em rea-
ção humana. Porque não mais nos
cabe a guerra. Porque não mais nos
encerra o desespero fruto da opres-
são. Porque lutamos não apenas por
nós, mas por nossas irmãs e irmãos.

Porque quando o momen-
to vier, Álvaro de Campos de
nós mesmos, não nos abaixare-
mos para fora da linha do soco.
Porque nosso existir é outro.
Porque nosso querer é outro.
Porque nosso estar no mundo
é outro. Porque acreditamos
que a vida é, por fim, as bata-
lhas que - pela vida - travamos.

Alê Bragion

José Renato Nalini

Tudo aquilo que
tem acontecido
no Brasil nos úl-

timos anos é um desfile
de insanidade, para
não ser mais contun-
dente. Incrível passivi-
dade ante a deliberada
destruição da Amazô-
nia e de outros biomas, a perseve-
rança no genocídio indígena para
fins de grilagem e exploração cri-
minosa de minérios, a violência
incentivada pelo insensato arma-
mentismo, que só multiplica ho-
micídios e suicídios e a perda cida-
dã da capacidade de indignação.

Enquanto a ecologia agoni-
za, ratificando a opinião inter-
nacional que converteu a "pro-
missora potência verde" em "Pá-
ria Ambiental", o Parlamento
acrescenta maldades no cenário
desalentador, seja impulsionan-
do "boiadinhas" que injetam
mais veneno na alimentação dos
brasileiros que ainda comem,
seja aleijando ainda mais a lei
apelidada de "Código Florestal",
que de florestal não tem nada.

Esperar que o STF venha a
coibir tais nefastos abusos requer
muito de ingenuidade e de polia-
nismo. Foi a Suprema Corte que
julgou compatível com a Consti-
tuição Ecológica o arremedo de
Código Florestal que derrubou as
conquistas de 1965 e de 1934. O
Brasil não tem hoje um Código
Florestal à altura dos desafios
postos pelo aquecimento global.

Essa expectativa dos crédulos
otimistas cede lugar ao estranha-
mento causado pela "ala turísti-
ca" do Pretório Excelso. O momen-
to brasileiro requer um funciona-
mento permanente de sua Justi-
ça, em plantão patriótico vigilan-
te, diante das ameaças que se avo-
lumam. Entretanto, assim como
ocorreu ao advento da República,
no "baile da Ilha Fiscal", sucedem-
se nababescas viagens ao exterior.
Seria interessante explicar em
que se aprimora a prestação ju-
risdicional com essas excursões.
E também mostrar quem as fi-
nancia. Será que no estrangeiro
se busca vigor para devolver os
processos paralisados por "pedi-
dos de vista" ou para análise da
repercussão geral? Se isso puder
ser comprovado, tudo bem.

Por isso, a esperança é o cres-
cimento de ações judiciais, proces-
sos administrativos, inquéritos e
ações investigatórias sobre o mal-
trato ao ambiente, principalmente
com recursos a Cortes Internacio-
nais. Diz-se que os Tribunais su-
pra-soberanos são vulneráveis
porque não podem obrigar os paí-
ses que os aceitam apenas formal-
mente. Só que o capital, que tem
sofrido prejuízos crescentes ante
a irresponsabilidade de governos,
este sim, possui condições de obri-
gá-los a praticar o bem. Que iro-
nia! O empresariado, a iniciativa
privada, o sistema financeiro, pon-
do rédeas nos comandos estatais
que descumprem a Constituição!

Interessante trabalho é re-
alizado pela London School of
Economics, em parceria com o

Sabin Center for Cli-
mate Change Law, da
Universidade de Co-
lumbia. As entidades
mantêm um banco de
dados de todas as
ações climáticas no
mundo. Eram pou-
quíssimas na década
de 1980, mas se avo-
lumaram depois de

2015. Foram mais de duas mil
ações no mundo, mais de mil
delas nos Estados Unidos.

Menciona-se o caso no Pa-
quistão em que um fazendeiro
moveu ação contra o governo, que
não estava se preocupando com
as mudanças climáticas. O resul-
tado foi contrário ao governo e
isso é uma questão de direitos hu-
manos. A omissão do Estado afe-
ta o direito à vida e à saúde. Na
Holanda, reconheceu-se que em-
bora houvesse lei e o Executivo a
viesse cumprindo, havia pouca
ambição diante da gravidade do
quadro. O governo holandês foi
obrigado a reduzir as emissões e
a acabar com o uso do carvão.

O Brasil tem Varas Ambien-
tais em Tribunais Estaduais, São
Paulo criou a primeira Câmara
Reservada ao Meio Ambiente no
seu Tribunal de Justiça e exis-
tem muitas ações em que se ques-
tiona a questão do lixo, da polui-
ção, do envenenamento da água
potável, nem tudo recebe o ca-
rimbo de "ambiental". Mas pare-
ce existir uma preocupação com
a omissão conivente do Governo
e com a tendência parlamentar
de atender a setores ecologica-
mente incorretos. Existem alguns
avanços na jurisprudência, prin-
cipalmente nos graus iniciais.

Ministros que pouco viajam,
como Rosa Weber, Cármen Lú-
cia e Edson Facchin, robustecem
a esperança de que o ambiente
seja uma pauta permanente no
STF. E torcer para que tribunais
internacionais ganhem força e
autoridade. Por sinal, em outu-
bro de 2021 iniciou-se um proces-
so importante junto à ICC - Corte
Internacional Criminal, contra
certo Presidente, por prática de
crime contra a humanidade.

Se todos os Supremos Intér-
pretes da Constituição Ecológi-
ca decorassem o seu artigo 225,
poderíamos ter certeza de que o
maior patrimônio brasileiro não
seria tão cruelmente devasta-
do, a impedir a continuidade
da experiência vital neste espe-
zinhado e incendiado planeta.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, presidente da
Academia Paulista de Le-
tras (APL); foi presiden-
te do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo
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Confiar na
Justiça estrangeira

Devemos dar um
Grito de Liberdade para
a independência da
Saúde, retendo. reti-
rando e intervindo nos
programas e projetos
da pasta creditando aos
congressistas do gover-
no que lhe "rouba" mais
de 3,3 bolhões de reais
cortando verbas além

do que sabemos pela CPI da Co-
vid, do Ministério da Saúde, "pro-
movido pelo governo Jair Bolso-
naro (PL) para reservar dinheiro
ao orçamento secreto, em 2023,
atingiu 12 programas da pasta,
entre eles o que distribui medi-
camentos para tratamento de
aids, infecções sexualmente
transmissíveis e hepatites virais".

Devemos dar um Grito de
Liberdade para a independência
da Ciência e Tecnologia, cujo go-
verno federal vem retendo, reti-
rando e intervindo nos progra-
mas e projetos da pasta creditan-
do aos congressistas do governo
que lhe "rouba" mais 600 mi-
lhões de reais que "apesar da crí-
tica do ministro" Marcos Pontes,
hoje senador eleito com o apoio
de Jair Bolsonaro, "o corte nas
verbas da ciência foi feito a pedi-
do do próprio governo. Em nota,
o Ministério da Economia afir-
mou que a medida ocorreu "para
cumprir decisão governamental
quanto à necessidade de rema-
nejar recursos neste momento".

Devemos dar um Grito de Li-
berdade para a independência da
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"Independência ou Morte"

pasta do Trabalho, retendo, reti-
rando e intervindo nos programas
e projetos da pasta creditando aos
congressistas do governo que lhe
"rouba" mais 800 milhões de re-
ais onde "o corte de verbas no Mi-
nistério do Trabalho (MTb) pode
atingir não apenas o serviço de fis-
calização contra o trabalho escra-
vo e o trabalho infantil, como mos-
trou neste domingo a coluna de
Lauro Jardim, no Globo, mas
também afetar outros serviços es-
senciais na área, entre eles o de
emissão da Carteira de Trabalho".

Devemos dar um Grito de
Liberdade para a independência
da pasta da Cultura, retendo, re-
tirando e intervindo nos progra-
mas e projetos da pasta creditan-
do aos congressistas do governo
que lhe "rouba" "Em mais um
ataque à cultura, o ministro da
economia, Paulo Guedes, cortou
R$ 36 milhões de reais de cinco
órgãos ligados à pasta. A Fun-
dação Nacional de Artes, a Fu-
narte, sofreu o maior bloqueio,
de quase R$ 14 milhões de reais.
Em seguida foi a Fundação Bi-
blioteca Nacional, com um corte
de mais de R$ 11 milhões. O Ins-
tituo Brasileiro de Museus
(Ibram), Fundação Cultura Pal-

mares e a Fundação Casa Rui Bar-
bosa também sofreram cortes".

Devemos dar um Grito de Li-
berdade para a independência da
Habitação, retendo, retirando e
intervindo nos programas e proje-
tos da pasta creditando aos con-
gressistas do governo que lhe "rou-
ba" dos "programas de constru-
ção de moradias para famílias de
baixa renda, os valores previstos
no orçamento para o ano que vem
serão reduzidos em 91,5%. Dessa
forma, sem dinheiro para novas
moradias, o déficit habitacional
brasileiro continuará aumentan-
do. Hoje, segundo o MLB, mais
de 8 milhões de famílias não têm
como pagar aluguel, vivem de fa-
vor na casa de parentes, em bar-
racos de papelão, áreas de risco,
calçadas ou debaixo de pontes e
viadutos. Nessa conta não está a
família do presidente, que nos úl-
timos anos comprou ao menos 51
imóveis por R$ 13,5 milhões,
tudo pago em dinheiro vivo e de
origem mais que suspeita."

Vamos dar um Grito de Li-
berdade promovendo um basta
ao governo deste país, antes ale-
gre, diverso, colorido com vida;
e hoje detentor da tristeza, da
divisão de classes e raças, e com
ódio daqueles que desejam ser
iluminados pela esperança, pela
beleza e diversidade da vida
que nos foi dado em espírito.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária

Rui Cassavia Filho

Duzentos anos
depois do Grito
do Ipiranga,

motivado pelo movi-
mento da Independên-
cia do Brasil, hoje de-
vemos proclamar um
movimento de liberda-
de que crie um "grau
de independência legítimo de um
cidadão, de um povo ou de uma
nação que elege como valor su-
premo, como ideal", carregando
um "conjunto de direitos reconhe-
cidos ao indivíduo, isoladamente
ou em grupo, em face da autori-
dade política e perante o Estado;
poder que tem o cidadão de exer-
cer a sua vontade dentro dos li-
mites que lhe faculta a lei".

Devemos dar um Grito de Li-
berdade para a independência da
Educação em todos os seus níveis,
retendo. retirando e intervindo
nos programas e projetos da pasta
creditando aos congressistas do
governo que lhe "rouba" mais de
700 milhões de reais, cortando
verbas de creches, programas es-
tudantis FIES, PROUNI, manu-
tenção de universidades fede-
rais, de pesquisas e inovação, e
outros tantos; exclusivamente
para a compra de votos das elei-
ções de 2022, ou usurpando essa
verba para o "orçamento secre-
to", ministrado por deputados
corrompidos pelos seus ganhos ele-
vados, criando "feudos eleitorais"
em seus territórios de origem.

ENIGMÁTICO
O Presidente da República

Jair Bolsonaro cumpriu (e ain-
da cumpre) seu difícil manda-
to, repetindo a exaustão, a fra-
se "dentro das quatro linhas".
Tudo indica, que, na última
quarta-feira (26), diante do
desfecho do episódio das vin-
culações das peças publicitári-
as eleitorais no rádio, sentiu
que, se depender dessa postu-
ra, pode não conquistar o seu
objetivo. O que então fazer?
Caberá ao candidato a reelei-
ção e sua equipe de campanha
encontrar um outro caminho

para chegar vivo nas urnas dia
30 de outubro. Na verdade, di-
ante das atuais circunstâncias,
o destino de Jair Bolsonaro es-
tará domingo (dia da eleição)
totalmente nas mãos do seu fiel
eleitorado ou de uma providên-
cia Divina. Quando realmente se
crê, a Fé pode salvar. Somente
nessas circunstâncias qualquer
enfrentamento é impossível.

PONTO FINAL
Debate esta noite (28), na

TV Globo, desta feita, é estraté-
gico, não decisivo. O fator deter-
minante é persistente. Jurado.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Buongiorno, signorina
Sergio O. Moraes

Um bocadinho na
varanda. Ma-
goo, Belinha.

Ouvir a "Canção do
Expedicionário," com
letra de Guilherme de
Almeida e música de
Spartacus Rossi. (Su-
gestivo, Spartacus...).
A escolha da 'Canção'.
Lembrar. Contrariar o poeta.
Manter fechados os vidros de
loção. Deixar que o insuportá-
vel mau cheiro da memória me
acorde. 'Capisce', Drummond?

Lembrar que em 28 de outu-
bro ocorreu a marcha sobre Roma
que levou o fascismo ao poder, há
100 anos. Reler o final do editori-
al de Benito Mussolini em seu jor-
nal "Il Popolo d'Italia, 29 de outu-
bro de 1922": 'Decidam-se! O fas-
cismo quer o poder e o terá' ("M o
filho do século," Antonio Scurati,
página 570). 20 anos de fascismo.
5 de guerra, para resumir em tem-
po o que seria impossível em dor.

A 'Canção' homenageia 20573
pracinhas enviados para lutar na
Itália contra o fascismo: "Por mais
terras que eu percorra, / Não per-
mita Deus que eu morra / Sem que
volte para lá; / Sem que leve por
divisa / Esse "V" que simboliza / A
vitória que virá". 465 morreram
em batalha, 16 nunca foram iden-
tificados, não voltaram. Em dias
de guerra, Giuliana Menichini, ita-
liana de Pistoia abre a janela e
ouve: 'buongiorno, signorina" - era
o pracinha Miguel Pereira (anos
depois se casaram e lá ficaram).

Miguel foi responsável pelo
Monumento Votivo Brasileiro, de
sua construção em 1966, até
2003, quando faleceu. O filho do
casal, Mario - que ajudava o pai
desde 1997 - substituiu-o. Em 2/
11/2021, o presidente brasileiro,
acompanhado de um senador ita-
liano, visitou o Monumento Voti-
vo. Mario reagiu: "o soldado des-
conhecido que fica ali no monu-
mento vai se revoltar. Meu pai,
um pracinha que está no cemité-
rio ali do lado, vai se revoltar
muito, se revirar na tumba. Infe-
lizmente, temos a ideologia con-
trária vindo homenagear quem
combateu e derrotou o nazifas-
cismo." Compreendo sua indigna-
ção Mario, como compreendo.

Compreendo sua dor, de fi-
lho, pelo desrespeito pelo interesse
dos indesejáveis visitantes de me-
ramente fazer campanha política,
simular, como você apontou na en-
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trevista. Por aqui, ter-
ras onde seu pai nas-
ceu, o mesmo. Há qua-
tro anos, quando um
apoiador do atual pre-
sidente matou a tiros
um cachorrinho por ter
latido durante uma car-
reata, prometi à nossa
Belinha, em seus últi-
mos momentos, que não
me absteria nas eleições

no domingo seguinte, não anula-
ria meu voto, e seria contra o atu-
al presidente. Cumpri a promessa.
Refaço-a por você também Mário,
por seus pais e tantos e tantas que
lutaram contra o nazifascismo.

Sabe Mário, talvez eu deves-
se falar sobre canibalismo, insi-
nuações sobre prostituição de cri-
anças venezuelanas, desrespeito
ao culto da Padroeira do Brasil,
aos aposentados e pensionistas,
aos assalariados, à senhora Car-
men Lúcia...  Mas preciso falar
sobre um apoiador do atual pre-
sidente, que violando acordos que
permitiram que passasse da pri-
são fechada à domiciliar, teve sua
prisão revogada - e reagiu com

mais de 50 tiros de fuzil e grana-
das. Sim, Mário, também pelos
dois agentes feridos, votarei 13
duas vezes no próximo dia 30.

Você deve ter ouvido his-
tórias semelhantes de seus pais.
Um dia um cachorrinho é mor-
to a tiros e ignoraram, pessoas,
animais, árvores, tombam no
caminho e são ignoradas. Al-
guém dispara mais de 50 tiros
de fuzil, atira granadas contra
policiais e tudo é ignorado.

Não posso ignorar, votarei
13, negarei o editorial fascista:
o fascismo quer o poder, mas
NÃO o terá! Vou de 13 duas ve-
zes: NÃO ao culto às armas, vi-
olência e morte. Prometo, des-
cansem em paz pracinhas. Des-
cansem em paz também Belinha
e Magoo. Votarei 13. Descan-
sem e 'buona sera, signorinas'.

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico, professor aposen-
tado da Esalq/USP

Domingo é dia de votar
Luiz Carlos Motta

O título do artigo
 de hoje pode
parecer óbvio.

Mas não é, porque o ris-
co de abstenção no plei-
to de 30 de outubro
existe. Os últimos atos
de violência divulgados
pela imprensa, envol-
vendo radicais m, que usam a for-
ça, as ameaças e a violência, em
substituição ao diálogo, podem es-
timular essa ausência nas urnas
no domingo. Recente pesquisa do
Datafolha, constatou que 9% dos
eleitores, admitem a possibilidade
de não votar, por absoluto medo
do que poderá acontecer nos lo-
cais de votação. Observe que os
índices de abstenção foram eleva-
dos nas últimas eleições, segundo
o Tribunal Superior Eleitoral (TSE).
O processo eleitoral de 2020, para
eleição de prefeitos e vereadores,
será lembrado como o que apresen-
tou abstenção acima da média. Na-
quele ano, havia o medo de conta-
minação em plena pandemia.

SEM MEDO - Este ano, o
medo é outro: o de comportamen-
tos explosivos e antidemocráticos.
Especialistas em eleições, comen-
tam que, infelizmente, à medida

em que nos aproxima-
mos do dia de escolher
o Presidente da Repú-
blica e o Governador do
Estado, a tendência é de
haver acirramento dos
ânimos, hostilidades
entre os simpatizantes
dos candidatos. Não
deixe que o medo da vi-
olência atrapalhe a fes-

ta da democracia. O exercício do
voto não poder ser cerceado por
temores e ameaças! Fale com to-
dos sobre a necessidade de ir
votar, de praticar a cidadania e
a democracia com a paz que to-
dos os brasileiros merecem. O
processo eleitoral deve respeitar
as diferenças. Intolerâncias são
inaceitáveis. Deve prevalecer o
pleito pacífico, fazendo se sobre-
por à vontade do povo nas ur-
nas. Essa vontade é soberana.

Não aceite provocações, nem
antes de domingo e, nem quando
estiver se aproximando do local de
votação, onde aliciadores de elei-
tores poderão atuar de forma ile-
gal, tentando reverter o voto na
última hora, principalmente dos
indecisos. Diante deste cenário,
você pode manter o seu voto em
sigilo, para não se expor. É seu di-
reito de votar em paz. Adversário
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político não é inimigo. E mesmo
que assim seja considerado, deve
ser respeitado. Não dê ouvidos aos
que pregam a desobediência às re-
gras eleitorais ou suspeitas sobre a
segurança das urnas, por exemplo.
Defenda sempre o estado demo-
crático de direito e o direito à li-
berdade de expressão e de escolha.
Assuma um lado, o lado da paz!

DIREITO - Tenho lembrado
que a Constituição de 1988 inclui
cidadania, dignidade do ser hu-
mano e pluralismo político em seus
fundamentos. É a Constituição
Federal que garante o direito à li-
vre manifestação do pensamento
e a liberdade de consciência. As-
sim, a discordância política deve
ser exposta com argumentos, que
se baseiam na democracia e não
pela força com agressões e cri-
mes de morte. Outro risco para a
democracia são as fake news. Vi-
vemos em um mundo, onde o po-
der das mídias sociais cresce a
cada dia, atraem milhões de lei-
tores e podem eleger ou destruir

candidatos. Depende das estra-
tégias usadas. É como uma sim-
ples faca. Serve tanto para pre-
parar alimentos e salvar vidas,
como para causar a morte de
pessoas. Depende de quem a ma-
nipula. Por isso, fique atento e
não compartilhe informação,
sem checar sua veracidade.

BRANCOS E NULOS -
Nas ruas algumas pessoas comen-
tam que, por não concordarem
com nenhum dos dois candidatos,
pretendem anular o voto. O nú-
mero de votos brancos e nulos é
motivo de preocupação. O TSE aler-
ta: os votos nulos diminuem a le-
gitimidade da eleição. Quanto
maior o número de votos brancos
e nulos, menor a necessidade de
votos válidos, para que um candi-
dato seja eleito. Vários portais de
notícias sérias esclarecem que vo-
tos em branco e nulos são descon-
siderados e, acabam sendo apenas
um direito de manifestação, de des-
contentamento do eleitor, situação
que não interfere no pleito eleito-
ral. Faça um voto consciente. Um
bom futuro começa com o exercí-
cio do voto certo neste domingo.

———
Luiz Carlos Motta, presi-
dente da Fecomerciários,
CNTC e deputado federal

Alessandra Cerri

Imagine que você
foi convidado pa-
ra jogar bola e quan-

do você vê a bola está
sendo jogada somente
entre duas pessoas e
nunca é passada para
você... qual seria sua
reação? Que sentimen-
tos isso despertaria em você?

Essa situação desagradá-
vel foi criada num dos muitos
experimentos citados pelo neu-
robiologista Robert Sapolsky
para estudar as reações cere-
brais e o impacto nas emoções
diante da exclusão/rejeição.

No experimento em questão,
feito com adultos e adolescentes
três pessoas são convidadas para
jogar bola, mas depois de um de-
terminado tempo somente duas
pessoas (pesquisadores disfarça-
dos) ficam jogando bola entre si,
deixando a terceira pessoa de
lado, sem participar do jogo.

Durante o experimento, ou
melhor durante o "jogo", análises
cerebrais e comportamentais eram
feitas para se entender o cérebro
diante de situações desagradáveis
e frustrantes como ser excluído de
um jogo que, em princípio, a pes-
soa foi convidada a participar.

O resultado mostrado pelos
pesquisadores foi diferente entre
adultos e adolescentes. Entre os
adultos o momento da exclusão
foi sentido e sinalizado no cére-
bro através da diminuição dos
níveis de dopamina (neurotrans-

missor envolvido na
felicidade e motivação)
e; aumento da ativação
de áreas cerebrais do
sistema límbico envol-
vidas na raiva e triste-
za. No entanto, essas
alterações foram rápi-
das, sendo interrompi-
das pela ativação das
áreas frontais do cére-

bro envolvidas no raciocínio e in-
terpretação de eventos; como se o
adulto parasse e refletisse "fui ex-
cluído, mas e daí? Qual a impor-
tância desse jogo na minha vida?"

Essa área frontal, que segun-
do Paul Mac Lean (criador da te-
oria do cérebro trino) só se de-
senvolve completamente por vol-
ta dos 21 anos de idade fez com
que no caso dos adolescentes a
resposta tenha sido bem diferen-
te... em função da imaturidade
funcional dessa área executiva
cerebral a interpretação de even-
tos como esse é muito mais dra-
mática/emocional  e sofrida. Para
esses indivíduos o sistema límbi-
co (sistema das emoções) está
super estimulado, ou seja as emo-
ções estão sempre à flor da pele.

Assim sendo, eventos de ex-
clusão ou rejeição fazem com
que áreas como a amigdala ce-
rebral e ínsula (ligadas a raiva,
tristeza, medo) sejam super re-
ativas e, em contra partida, a
imaturidade do cortex pré fron-
tal (CPF), dificulta uma interpre-
tação mais criteriosa e racional.
Dessa forma, essa reação é pro-
longada e muito mais intensa.
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O experimento da bola e a exclusão

Agora imagine os danos emo-
cionais de eventos como esse em
jovens que por ventura passem por
vários episódios de exclusão ou que
estejam passando por outros pro-
blemas emocionais, familiares ou
problemas de baixa auto-estima...

Ou seja, esse experimento em-
bora simples nos traz pelo menos,
dois significativos alertas: primei-
ro, a importância de se estimular
e reforçar constantemente nosso
córtex pré-frontal, nossa grande
área executiva através de ativida-
des físicas, atividades de estimu-
lação cognitiva como leitura, jo-
gos de raciocínio, e atividades de
socialização pois fortalecendo essa
área melhoramos a produção de
neurotransmissores importantes
para a sensação de bem estar como
dopamina, serotonina; racionali-
zamos mais as informações, o que
faz com melhoremos a nossa in-
terpretação de eventos e, conse-
quentemente, diminuímos nossa
vulnerabilidade emocional. Isso
serve para adultos e adolescentes.

E o outro alerta, serve para
profissionais que trabalham com

adolescentes pois evidencia a im-
portância de se promover ativida-
des que favoreçam a participação
de grupo, evitando com isso as
chances de eventos excludentes.
Infelizmente nossa cultura do ren-
dimento, do espetáculo "perfeito"
faz com que muitos educadores
promovam a exclusão dentro do
esporte e atividades coletivas.

O aumento preocupante de
casos de depressão, auto mutila-
ção e violência entre os jovens está
pedindo por atitudes mais huma-
nas e o papel de educadores, trei-
nadores que desenvolvem traba-
lhos com adolescentes é muito sé-
rio e pode fazer a diferença na vida
deles tanto positiva quanto nega-
tivamente. Ter uma visão empáti-
ca, colocar-se no lugar deles en-
tendendo que as emoções deles
são mais sentidas que as de um
adulto pode fazer com que cami-
nhos diferentes, mais inclusi-
vos, mais saudáveis e menos
perfeccionistas sejam adotados.

Finalizo o texto de hoje com
uma frase que me parece ser de
Eleanor Roosevelt, que acredito
caber muito bem aqui "Para cui-
dar de si mesmo, use a cabeça. Para
cuidar dos outros, use seu cora-
ção". Até a próxima, namastê!

———
Alessandra Cerri, sócia-
diretora do Centro de
Longevidade e Atualiza-
ção de Piracicaba (Clap);
mestre em Educação Fí-
sica, pós-graduada em
Neurociência e pós-gradu-
ada em Psicossomática
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Piracicaba tem encontro hoje
pela educação e democracia
Atividade marca as manifestações do Dia do Funcionalismo Público, hoje
(28), na Estação da Paulista, a partir das 15 horas; depois, caminhada
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Grupo da Janta
faz homenagem
a Adilson Maluf

Coordenado pela deputada
estadual Professora Bebel (PT), Pi-
racicaba terá nesta sexta (28) o “En-
contro das caravanas da educação
do Estado de São Paulo com os
movimentos cultural, afro-brasilei-
ro e sindical de Piracicaba”. O en-
contro será marcado por concen-
tração na Estação da Paulista, a
partir das 15 horas, seguida de ca-
minhada pela rua Governador Pe-
dro de Toledo e manifestações na
Praça José Bonifácio e Largo dos
Pescadores, na Rua do Porto.

O Encontro das Caravanas
marcará também o “Dia do Funci-
onalismo Público”, comemorado
neste 28 de outubro, e reunirá mi-
litantes e lideranças de Piracicaba
e de cidades da região, como São
Pedro, Rio das Pedras, Capivari,
Águas de São Pedro, Rio Claro,
Saltinho, Limeira, Iracemápolis,
Torrinha, Santa Gerthudes, entre
outras. “Será um grande encontro
na defesa da educação pública de
qualidade e do funcionalismo
público, os grandes responsáveis
por assegurar o bom funciona-
mento dos serviços públicos nas
mais diversas áreas, seja da edu-
cação, saúde, segurança....”,
destaca Bebel, que também é pre-
sidenta da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino do Estado de São Paulo).

A caravana em defesa da edu-
cação pública de qualidade e da
educação já passou por Piracicaba,
no  último domingo, 23 de outu-
bro, sendo marcada por atividades

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel, que estará coordenando o encontro
das caravanas na cidade, diz que o momento é de estar nas ruas

na Rua do Porto, reunindo mili-
tantes e apoiadores das candida-
turas de Lula presidente do Brasil
e do professor Fernando Haddad,
governador do Estado de São Pau-
lo, quando militantes e apoiadores
dessas candidaturas, carregando
bandeiras e distribuindo adesivos,
e com palavras de ordem, se con-
centrou no Largo dos Pescadores e

seguiu em caminhada por um tre-
cho da Rua do Porto ressaltaram o
compromisso deles com a educa-
ção pública de qualidade e com o
meio ambiente. “O momento é es-
tarmos nas ruas,  ampliarmos o
corpo a corpo para garantirmos
a vitória de Lula e Haddad. So-
mos todos 13”, destacou Bebel.

CAMINHADA – Já no sá-

bado, 29 de outubro, lideranças
do PT, PSB, PV, PC do B, e de-
mais partidos que apoiam as can-
didaturas de Lula presidente e de
Fernando Haddad a governador
do Estado de São Paulo realiza-
rão uma grande caminhada pela
rua Governador Pedro de Tole-
do, com concentração na Estação
da Paulista, a partir das 9 horas.

Fotos: Divulgação

Amigos registram homenagem ao ex-prefeito
Adilson, que idealizou o Grupo da Janta

Um quadro de Palmiro Romani e assinatura
dos amigos que participaram do jantar

Ligado ao ex-prefeito Adil-
son Maluf, recentemente faleci-
do, o tradicional Grupo da Jan-
ta reuniu se na Fortrac, quarta
(26), à noite, e prestou homena-
gem a Adilson, com um quadro
assinado pelo artista plástico
Palmiro Romani, autografado
por todos os amigos do grupo.
Presentes a esposa Rosa Bologna
Maluf, a filha Renata, e o cunha-
do Givanildo. Emocionada, Rosa
agradeceu a lembrança de todos.

Uma “cerveja especial” rotulada
com o nome do ex-prefeito

e ex-deputado federal
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Vereadores indagam se orçamento
de R$ 2,6 bi contempla obras e ações
Demandas levantadas por parlamentares junto à população motivaram os
questionamentos na audiência pública que discutiu a Lei Orçamentária de 2023
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Drogal Panini Day
supera expectativas

Exclusivo e inédito em Piracicaba, o Drogal Panini Day
ocorreu no campo de futebol da rua do Porto

Divulgação

O Brasil é o país do futebol.
Quem ainda tinha alguma dúvi-
da, especialmente os piracicaba-
nos, teve a oportunidade de con-
ferir o amor pelo universo fute-
bolístico no último sábado (22),
durante o Drogal Panini Day.
Mais de quatro mil pessoas pas-
saram pelo campo de futebol da
rua do Porto para trocar figuri-
nhas, participar de brincadeiras
e curtir essa época que antecede
os jogos mundiais de futebol.

Famílias, grupos de amigos,
crianças e adultos de todas as ida-
des aproveitaram o evento para
preencher os álbuns e literalmen-
te “trocar figurinhas”. As estações
de brincadeiras montadas pela
editora Panini tinham como prê-
mio a distribuição de figurinhas.
Chute a gol, mapa dos países,
jogo da memória, bate-bafo en-
tre outras atividades garantiram
a diversão durante todo o dia.

As irmãs Mel Zenaro (13
anos) e Amelie Rochelle (12
anos) estavam concentradas no
preenchimento da tabela de fi-
gurinhas. “Viemos conferir o
evento e aproveitar para buscar
as figurinhas que estão faltan-
do no nosso álbum. Consegui-

mos boas trocas e está sendo
bem legal”, comentam as irmãs.

Para Ricardo e Marcelo Can-
çado, diretores da Rede Drogal, a
participação do público superou
positivamente todas as expectati-
vas. “Nos preparamos para um
evento completo. Já na parte da
manhã percebemos que ia ser um
sucesso. E foi. Todos os participantes
se envolveram para obter as figuri-
nhas desejadas, brincaram e se di-
vertiram até o fim da tarde. Foi um
dia muito especial, com certeza”.

O Drogal Panini Day foi um
evento realizado pela Rede Drogal em
parceria com Panini, editora oficial
dos álbuns da Copa do Mundo. Fo-
ram distribuídos álbuns, figurinhas
e porta-figurinhas. Para encerrar
em grande estilo, uma “chuva” de
figurinhas presenteou o público.

A Copa do Mundo 2022 do
Catar terá 32 times que lutarão
pelo título em tempo recorde, de
20 de novembro a 18 de dezem-
bro de 2022. Um total de 64 par-
tidas serão disputadas em ape-
nas 28 dias.  Esta será a primeira
vez que a competição de seleções
da Fifa é disputada no final do ano.
O evento esportivo normalmen-
te acontece entre junho e julho.

DIRIGENTES MUNICIPAIS
tências Docente: uma Análi-
se da Resolução CNE de 1/
2020, com a professora Ma-
ria Regina dos Passos Perei-
ra. A mencionada resolução
do Conselho Nacional de
Educação dispõe sobre as
Diretrizes Curriculares Naci-
onais para a Formação Con-
tinuada de Professores da
Educação Básica e institui a
Base Nacional Comum para
a Formação Continuada de
Professores da Educação Bá-
sica (BNC-Formação Continu-
ada), que é um dos principais
focos da SME para 2023.

Divulgação

A equipe da Secretaria Muni-
cipal de Educação de Piraci-
caba participou na manhã de
ontem (27) de formação da
União dos Dirigentes Munici-
pais de Educação do Estado
de São Paulo (Undime/SP) na
cidade de Rio Claro. A comiti-
va de Piracicaba, composta
pelo secretário Municipal de
Educação, Bruno Roza, e pe-
las coordenadoras de Educa-
ção Básica da SME, Marilda
Aparecida Soares e Renata
Dominguez de Toledo Bas-
tos, assistiu à palestra O De-
senvolvimento das Compe-

Podemos perseguir
nos próximos 4 anos
um incremento de US$
200 bilhões, atingir 400
milhões de toneladas de
grãos, dobrar as expor-
tações do setor de hor-
tifruticultura; proteí-
nas animais; atingir-
mos a autossuficiência
no trigo, diminuir a de-

pendência do fertilizante importa-
do, investirmos num plano agro-
industrial de agregação de valor,
tanto nos setores da tecnologia no
antes da porteira quanto nos ali-
mentos, bebidas, fibras, ração.

Metas para realizar o Reno-
vabio na área dos biocombustí-
veis bem como implementar o bi-
ogás rural nas propriedades da
proteína animal gerando biofer-
tilizantes, bioeletricidade e bio-
metano. Oportunidades em todas
as cadeias produtivas do A do
abacate ao Z do zebu com agro-
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Agronegócio "zero" no debate presidencial

indústrias incluídas, setor finan-
ceiro, comercial e estruturas lo-
gísticas engajadas, sem contar
com os projetos de sustentabili-
dade com fundos internacionais.

Relações na diplomacia inter-
nacional para diversificar merca-
dos e diversificar produtos brasi-
leiros no mundo, bem como um
compromisso com fome zero no
Brasil além de participação prota-
gonista do país nos compromissos
do milênio de diminuir em 50% a
fome no planeta. E ao falarmos de
combate à desigualdade de renda,
pobreza e fome no Brasil, conside-
ro incrível nenhum candidato
mencionar ao longo de mais de 90

José Luiz Tejón

Com menções "en-
passant" como
ajuda a peque-

nos produtores, agri-
cultura ABC, pelo can-
didato Lula e desma-
tamento numa dis-
cussão de melhores
índices pelo candida-
to Bolsonaro, o macro setor da
economia nacional que impacta
diretamente 30% do país não
mereceu uma visão de planos e
metas de crescimento para um
próximo governo de 4 anos.

O crescimento do país, um
compromisso de elevação do pro-
duto interno bruto brasileiro
com metas e meios, necessaria-
mente passa pelo crescimento
dos atuais US$ 500 bilhões do
agronegócio na soma total das
cadeias produtivas do antes, den-
tro e pós porteira das fazendas.

minutos de debates, não ouvir ne-
nhuma vez a palavra cooperativis-
mo, pois será o único modelo para
incluir mais de 4 milhões de pe-
quenos agricultores familiares hoje
ainda fora da ciência e dos merca-
dos, logo da renda. Cooperativas
agroindustriais, crédito e todas nas
demais áreas, agregando valor.

Quer dizer que a sociedade
civil organizada se reúna para
os planos e convocação dos go-
vernos, sejam eles quais forem .
E que possamos esperar por mi-
nistros da agricultura que este-
jam acima da média dos seus
governos, como Roberto Rodri-
gues no governo Lula e Tereza
Cristina no Bolsonaro, só para
ficar no curto prazo da história.

———
José Luiz Tejón, mem-
bro do Conselho Cientí-
fico Agro Sustentável.
Publicado originalmente
em Eldorado/Estadão

Vereadores que acompanha-
ram na tarde desta quarta-feira
(26) a audiência pública que dis-
cutiu a proposta do governo Lu-
ciano Almeida para o Orçamento
de 2023 questionaram se obras
necessárias à cidade e programas
já desenvolvidos serão contem-
plados com recursos dentro da
receita de R$ 2.624.850.000 esti-
mada para o ano que vem.

A audiência pública foi convo-
cada pela Comissão de Finanças e
Orçamento da Câmara e teve a pre-
sença de todo o primeiro escalão
da administração municipal. Ao
longo de duas horas e meia, foram
apresentados detalhes dos projetos
de lei 201, 202 e 203/2022, todos
de autoria do Executivo, que tra-
zem, respectivamente, atualizações
no Plano Plurianual 2022-2025 e
na Lei de Diretrizes Orçamentári-
as de 2023 e a proposta da Lei Or-
çamentária Anual de 2023.

Para o ano que vem, a previ-
são é de R$ 1.931.968.000 para a
Prefeitura, R$ 54.300.000 para
a Câmara, R$ 25.025.000 para a
Fumep (Fundação Municipal de
Ensino), R$ 357.877.000 para o
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto), R$ 10.614.000
para a Emdhap (Empresa Muni-
cipal de Desenvolvimento Habi-
tacional de Piracicaba), R$
243.100.000 para o Ipasp (Insti-
tuto de Previdência e Assistência
Social dos Funcionários Munici-
pais de Piracicaba) e R$ 1.966.000
para o Ipplap (Instituto de Pesqui-
sas e Planejamento de Piracicaba).

Entre as secretarias munici-
pais, as de maior orçamento per-
manecem sendo a de Saúde, com
R$ 562.336.000, a de Educação,
com R$ 537.843.000, e a de Defe-
sa do Meio Ambiente, com R$
210.119.000. No entanto, embora
o município calcule para 2023 uma
receita 26,22% maior em relação a
2022, os valores definidos para

cada pasta não foram incremen-
tados na mesma proporção.

As secretarias de Governo e de
Obras terão para o ano que vem
um orçamento maior em 98,51% e
74,55%, respectivamente. Outras
quatro contarão com um volume
de recursos entre 32% e 37% mai-
or: Agricultura e Abastecimento,
Defesa do Meio Ambiente, Ação
Cultural e Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo.

Já a Procuradoria Geral do
Município, a Guarda Civil Muni-
cipal e as secretarias de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social, de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes e de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras terão o or-
çamento acrescido entre 13% e
18%, portanto em percentual me-
nor que a alta geral para 2023.

A diretora de Administração
Financeira da Prefeitura, Telma
Trimer Pereira, e o secretário mu-
nicipal de Obras, Paulo Sérgio
Ferreira da Silva, explicaram que
os gastos maiores previstos para
as secretarias de Governo e de
Obras devem-se a projetos como
o Cartão Cidadão, à integração
digital entre as pastas, decorren-
te da nova Lei de Licitações, e a
um pacote de investimentos que
inclui a mitigação dos alagamen-
tos registrados na avenida Pro-
fessor Alberto Vollet Sachs e a
modernização da iluminação
pública, com vistas a reduzir o
consumo de energia em 60%.

Além de Telma e Paulo, o se-
cretário de Finanças, Artur Costa
Santos, e outros integrantes do
governo responderam a pergun-
tas dos vereadores sobre o plane-
jamento para 2023. A própria Co-
missão de Finanças e Orçamento
obteve retorno de seis dúvidas em
relação à LOA, junto com outros
15 questionamentos referentes às
atualizações do PPA e da LDO, os
quais compunham um documen-

to elaborado com o auxílio da as-
sessoria especial da Presidência.

Uma das perguntas, depois
reforçada pelos vereadores André
Bandeira e Acácio Godoy, respecti-
vamente presidente e relator da co-
missão, abordou a proposta do Exe-
cutivo de eliminar o limite de con-
trapartida de 10% usado como con-
dição para o município aderir a pro-
gramas e convênios de outras esfe-
ras de governo. A Prefeitura defen-
de que, sem estabelecer um valor fixo
de contrapartida, a vinda de recur-
sos ocorrerá de forma mais ágil.

“Nossa proposta se dá para
melhor atendimento ao interesse
público de nossa cidade, uma vez
que desde a implantação de siste-
mas eletrônicos de repasse de re-
cursos mais ágeis pela União e
pelo Estado, nosso corpo técnico
não consegue precisar previa-
mente o momento em que se da-
rão os repasses”, disse Telma, re-
produzindo a justificativa da Pre-
feitura. Tal cenário, completou,
obriga que alterações tenham de
ser aprovadas no meio do cami-
nho, atrasando a aplicação dos
recursos obtidos nos convênios.

Acácio Godoy propôs calibrar
o limite para um valor acima de
10%, sem, no entanto, eliminar um
patamar máximo de contraparti-
da. “Em plenário, é preciso que se
fique atento. E eu já me coloco con-
trário a tirar o limite. Gostaria de
receber uma contraproposta a esse
item, de que ele fosse adequado às
operações do município, mas que
não fosse sua exclusão total.” Os
dois integrantes da comissão tam-
bém fizeram agradecimentos ao
atendimento de um pedido que
haviam feito, referente ao maior
detalhamento do item que traz as
renúncias fiscais do município,
agora “muito mais inteligível a
quem acessa essas apresentações”,
como salientou André Bandeira.

O parlamentar, junto com a

vereadora Ana Pavão, também in-
dagou o Executivo se o orçamen-
to para 2023 contempla a remo-
delação viária, demandada pela
população, do acesso à região do
Campestre, cujo trânsito sofre
com engarrafamentos. Jane Oli-
veira, titular da Semuttran, reco-
nheceu a necessidade de interven-
ção no local e disse que a pasta “não
vem medindo esforços” por uma
solução, mas observou que o tre-
cho é de responsabilidade do DER
e que, portanto, “o município não
tem anuência de fazer qualquer
alteração sem a autorização”.

Gilmar Rotta questionou o pla-
no do Executivo para a pavimenta-
ção da estrada Rosa Francelino de
Abreu, prevista para o ano que vem,
uma vez que a obra, disse o verea-
dor, já tem desde 2021 recursos ga-
rantidos via governo do Estado.
Thiago Ribeiro buscou esclarecimen-
tos sobre o aumento dos valores
destinados ao Semae e foi informa-
do de que eles levam em considera-
ção operações de crédito e a previ-
são de alta da tarifa a partir de ju-
nho. Josef Borges elogiou o planeja-
mento da administração municipal
para a ampliação do ensino integral
nas escolas e a atração de empresas,
com a geração de empregos.

Silvia Morales, do mandato
coletivo A Cidade É Sua, pergun-
tou sobre os recursos previstos para
o programa Movimentação Cultu-
ral, o Fundo da Cultura e a cons-
trução de centros culturais. O se-
cretário da Ação Cultural, Hermes
Balbino, defendeu que a discussão
seja em torno “não só do quanto,
mas de como será investido” o di-
nheiro, inclusive considerando o
público a ser alcançando. Ele afir-
mou estar nos planos a expansão
para os bairros do projeto de inte-
gração entre centros culturais e pra-
ças esportivas. O vereador Gustavo
Pompeo também acompanhou a
audiência pública, no plenário.
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Câmara conclui licitação para
compra de galões de água

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba conclui, na manhã desta
quinta-feira, 27, o Pregão 23/2022,
com o objetivo de fornecimento
parcelado de água mineral para a
Casa, em galões, em regime de co-
modato. A empresa vencedora é a
Lindagua de Piracicaba Distribui-
dora de Águas Mineiras Ltdas,
que na compra pública foi repre-
sentada por Luiz Henrique Turet-
ta. A licitação aconteceu na sala
de reuniões do segundo andar do
prédio anexo do Legislativo.

A licitação contou com a par-
ticipação de quatro empresas,
além da Lindagua, também esti-
veram Delicias do Cheff Alimen-

tos e Bebidas LT e Pablo Sonsino
Silva – ME, que foram seleciona-
das, e Beba Mais Piracicaba Dis-
tribuidora de Bebidas, que aca-
bou não sendo selecionada.

Depois dos lances das pro-
postas, a Lindangua apresentou
o valor mais baixo para o item
1, galão com 20 litros, com va-
lor unitário de R$ 6,74 (totali-
zando R$ 14.154,00), e para o
item 2, galão de 10 litros, com
preço individual de R$ 5,97 (to-
talizando R$ 4.776,00). O Edital
da Licitação e o pregão da com-
pra pública estão disponíveis no
Portal da Transparência da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Piracicabano nascido na re-
gião do Distrito de Tupi, Samuel
Gabriel Souza, o Mika, é um dos
entrevistados do programa Câ-
mara Convida que vai ao ar nes-
ta sexta-feira, 28, a partir do
meio-dia, na TV Câmara. Lateral-
direito do Esporte Clube XV de
Novembro, ele participou da cam-
panha vitoriosa do alvinegro pira-
cicabano na Copa Paulista de 2022.

“A maior dificuldade que tí-
nhamos (no início do campeona-
to) era conseguir encaixar um
grupo mais fechado, que conse-
guisse fazer história, e o técnico
Cleber Gaúcho nunca deixou a
gente desanimar, porque futebol
é assim, tem altos e baixos, e nós
tivemos várias derrotas e empa-
tes, mas a gente sempre acredi-
tou e isso prevaleceu”, disse.

Durante a entrevista, Mika, de

apenas 20 anos, relembrou das di-
ficuldades e o empenho para se tor-
nar jogador de futebol. A Copa
Paulista é apenas o segundo tor-
neio em que disputa como joga-
dor, o primeiro foi o Campeonato
Paulista da Série A2. Antes, o jo-
gador esteve no grupo da Copa
São Paulo de Futebol Jr., também
pelo alvinegro piracicabano.

SEGUNDO BLOCO – O
Câmara Convida também conver-
sa com a vereadora Rai de Almei-
da, em que ela aponta a atuação
no plenário do Legislativo para
destacar críticas sobre a política
da Administração Municipal.
“Essa Casa aprovou 50 milhões de
crédito à Sedema (Secretaria Mu-
nicipal de Defesa do Meio Ambi-
ente), mas até agora simplesmen-
te não temos clareza sobre como
esse dinheiro será usado”, disse.

O programa Câmara Convida
vai ao ar pela TV Câmara, nos ca-
nais 11.3 em TV aberta (sinal digi-
tal) e 9 da Vivo Fibra, com retrans-
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Campeão da Copa Paulista, Mika é entrevistado hoje, 28

missão nas mídias sociais do Le-
gislativo, no Facebook e no Youtu-
be, e ainda no site oficial da Casa,
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

Fabrice Desmonts

Lateral-direito relembrou momentos de virada no campeonato e
destacou como união do grupo como fundamental para a vitória
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Prefeitura capacita agentes comunitários
Curso introdutório de 40 horas é ofertado a mais de 100 candidatos selecionados pelo Edital 3/2022

Desde a semana passada,
cerca de 120 candidatos selecio-
nados via Edital 3/2022 partici-
pam do curso introdutório para
agente comunitário de saúde
(ACS), promovido pela Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

A participação nessa capacita-
ção, com carga mínima de 40 ho-
ras, é obrigatória antes de os can-
didatos aprovados assumirem suas
funções junto às Unidades de Saú-
de da Família, conforme Porta-
ria n° 243, no Ministério de Saú-
de. As aulas começaram dia 22/
10 e seguem até o próximo sába-
do, 29/10, no anfiteatro da Se-
cretaria Municipal de Educação.

Conforme Gustavo Laposta
Aguiar, diretor do Departamento
de Administração Geral da SMS, o
curso prepara o ACS para a prática
cotidiana em seu território de atu-
ação, auxiliando-o em sua integra-

ção com a equipe da USF (Unida-
de de Saúde da Família), popula-
ção, políticas públicas de saúde e
promoção da saúde. “Hoje temos
em Piracicaba 223 agentes que tra-
balham com as famílias cadastra-
das nas 51 USFs. Por meio deste
novo concurso, inicialmente, va-
mos precisar de 68 pessoas para
assumirem vagas em diversas
unidades. É importante lembrar
que esta capacitação é ofertada
com apoio do Ministério da Saúde
e realizada pelos servidores da Se-
cretaria de Saúde”, explicou.

O secretário de saúde, Filemon
Silvano, reforça que o ACS é um
personagem muito importante na
implementação do SUS (Sistema
Único de Saúde), sendo o principal
responsável pelo fortalecimento da
integração entre os serviços de saú-
de da Atenção Primária à Saúde e
a comunidade. “Sua atuação con-
tribui para a melhoria da qualida-

de de vida das pessoas. O trabalho
do ACS é considerado uma exten-
são dos serviços de saúde dentro
das comunidades, já que ele é um
membro da comunidade e possui
um envolvimento pessoal. Além
disso, é um personagem funda-
mental, pois é ele quem está mais
próximo dos problemas que afetam
a comunidade, e é alguém que se
destaca pela capacidade de se co-
municar com as pessoas e pela li-
derança natural que exerce”, falou.

Ao longo dos sete dias de
cursos, os futuros ACS apren-
dem sobre os princípios e dire-
trizes do SUS, processo de traba-
lho e trabalho em equipe, cadas-
tramento de famílias, legislação
vigente, entre outros temas.

ATUAÇÃO – Fazem o curso
os candidatos selecionados através
do concurso público Edital 3/2022.
Inicialmente são oferecidas 68 va-
gas no regime CLT/40 horas e são

Gustavo Aguiar minitrou palestra de abertura no último sábado,22, aos futuros ACS

Guilherme Valdanha/CCS

para as seguintes unidades: 1º de
Maio, Astúrias, Algodoal, Anhu-
mas, Artemis I e II, Boa Esperança
I e II, USF Javari, Bosques do Le-
nheiro I e II, Jardim Gilda, Cam-
pestre, Costa Rica, Chapadão I e II
(Sol Nascente), Eldorado I e II, Ce-

cap, Gran Park (Vida Nova), IAA I
e II, Ibituruna, Itapuã I e II, Jara-
guá I e II, São José, Jardim Orien-
te, Serra Verde, Monte Feliz, Jar-
dim Primavera, Vila Fátima, Jar-
dim Vitória, Minas Novas (Jd. das
Flores), Monte Líbano I e II, Mário

Dedini I e II, Vila Industrial, Pai-
neiras, Parque Orlanda, Santa Fé,
Kobayat Líbano, Santa Rosa I e II,
Santana, São Francisco, Santa
Rita Avencas, Tatuapé I e II, Saú-
de em Campo (Parque São Jorge e
Monte Alegre), Tupi e Vem Viver.
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Dia do Servidor Público será celebrado no Centro Cívico
O Dia do Servidor Público será

comemorado no Centro Cívico hoje,
28, com programação especial das
10h às 17h, incluindo música, food
trucks e também palestra sobre
a prevenção ao câncer de mama,
como parte da campanha de
conscientização Outubro Rosa.

A iniciativa é da Prefeitura
Municipal, com apoio das Secreta-
rias de Administração (Semad), de
Saúde (SMS), Cultura (Semac) e
Desenvolvimento Econômico Tra-
balho e Turismo (Semdettur) e
também dos Serviços Especializa-
dos em Engenharia de Segurança
no Trabalho (Sesmt). Todos os
funcionários públicos estão con-
vidados a vestir uma peça de rou-
pa rosa para foto oficial na data.

Das 10h às 17h, food-trucks
do programa Empreenda-Pira
disponibilizam cardápio com lan-
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Ponte com acesso em meio ao
asfalto preocupa moradores Divulgação

A enfermeira Marcela Buoro fará a palestra hoje, 28

ches, crepes, pastéis, cachorro-
quente, espetos, salgados, batata
recheada, doces e churros na
rampa de entrada do Centro Cí-
vico. Na ocasião, os músicos Rita
de Cassia Puerta e Clayton Hen-
rique de Souza se apresentam no
hall de entrada do Térreo 1 a par-
tir das 11h30. Em seguida, às 12h,
a enfermeira Marcela Buoro, Co-
ordenadora da Saúde da Mulher
de Piracicaba, ministra palestra
no anfiteatro sobre o tema A Pre-
venção é o Melhor Remédio.

O Secretário de Administra-
ção, Eugênio Stipp, disse que a in-
tenção foi criar uma programação
eclética para celebrar o dia do Ser-
vidor Público. “Foi a forma que
encontramos para prestigiar a
categoria, com ações envolven-
do prevenção e cidadania, músi-
ca e gastronomia”, comentou.
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Importância das abelhas é o tema de ação gratuita no Horto de Tupi
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Defesa do Meio Ambi-
ente (Sedema), realiza amanhã, 29,
das 9h às 12h, a terceira edição da
ação As Abelhas no Nosso Dia a
Dia, no Horto de Tupi. A entrada é
gratuita, porém algumas ativida-
des necessitam de inscrição prévia.
O objetivo da ação, destinada a to-
dos os públicos, é mostrar a impor-
tância das abelhas e das boas prá-
ticas de cultivo agrícola. Serão rea-
lizadas pintura de rosto, desenho
livre e pintura de desenho. Have-
rá, ainda, a oportunidade de ver
abelhas nativas sem ferrão, além
participar de uma trilha curta e da
construção de um hotel de abelhas.
Também será ministrada palestra
sobre jardins polinizadores. Ofici-
nas de construção de isca para abe-
lhas nativas e sensorial/degusta-
ção completam a programação.

A participação nas oficinas in-
fantil (pintura de rosto, desenho,
trilha e conheça as abelhas), juve-

nil (hotel de abelhas, trilha, isca e
oficina sensorial – degustação) e
adulto (palestra, trilha, isca e ofici-
na sensorial – degustação) requer
inscrição antecipada pelo link: ht-
tps://forms.gle/1rrFwwmoc
BCgmi8h7. São 50 vagas, sendo 25
para a oficina infantil (cinco a dez
anos); 10 para a juvenil (11 a 16
anos); e 15 vagas para a oficina de
adultos (maiores de 17 anos).

O evento integra a programa-
ção do Vem Pro Horto, em parce-
ria com o Instituto de Pesquisas
Ambientais (IPA), a Fundação Flo-
restal (FF) e o Laboratório de Edu-
cação e Política Ambiental (OCA/
Esalq/USP). Esta edição conta ain-
da com o apoio da GeoApis (propo-
nente e coordenadora do evento),
da Usina Iracema, da Escola Es-
tadual Pedro de Mello e da Asso-
ciação de Moradores do Distrito
de Tupi. Todos os eventos do Vem
pro Horto também têm apoio da
Secretaria Municipal de Trânsito

e Transporte (Semuttran),
Guarda Civil e TUPi Transporte.

ÔNIBUS – Todas as edições
do programa Vem Pro Horto con-
tam com ônibus gratuito, por meio
do apoio e parceria da Semuttran e
TUPi. Para o dia 29/10, o ônibus sai-
rá da plataforma B03 do Terminal

Central de Integração (TCI), às 8h10,
com possibilidade de interessados
embarcarem em qualquer ponto de
ônibus durante o trajeto. O retorno
a partir do Horto será às 12h15. O
itinerário está no site da TUPi (linha
221 – Horto de Tupi): www.tupi
transporte.com.br/linhas-e-horarios.

Divulgação

Palestras, trilhas e oficinas serão atividades do Vem Pro Horto

No início deste mês, o verea-
dor André Bandeira esteve no
bairro Jardim Itapuã a fim de co-
lher as demandas dos moradores
do local. Na ocasião, o parlamen-
tar verificou a ponte localizada na
rua Pedro Habechian, em frente
ao número 90, cujo acesso é reali-
zado através de escada posiciona-
da em meio ao asfalto, em área
destinada ao tráfego de veículos.

“A escada é muito antiga, mas
existe hoje um condomínio com
mais de 360 famílias que transi-
tam pela rua. A escada se tornou
muito perigosa, pois, depois de pas-
sarem pela ponte, as pessoas saem

Divulgação

Situação de escada que dá acesso à ponte motivou indicação

no meio da rua”, afirmou o verea-
dor, que apontou também o fato
de o fluxo de carros no local ser
grande, aumentando o risco.

Segundo o parlamentar, à noi-
te a ponte se mostra ainda mais
perigosa para pedestres e motoris-
tas, já que a iluminação da rua está
comprometida, deixando a região
escura. “Seria importante o execu-
tivo fazer uma reformulação na es-
cada, mudando-a de alguma for-
ma, para que o acesso não fique o
mesmo e para que não ocorram
acidentes”, defendeu o vereador,
que já solicitou a manutenção da
mesma na indicação 2831/2022.

BBBBBENEFICENTEENEFICENTEENEFICENTEENEFICENTEENEFICENTE

Duo Imóveis realizará
Cãominhada amanhã, 29

A 1ª Cãominhada Duo acon-
tecerá amanhã, 29, entre 7h30 e
10h30, na sede da imobiliária –
Av. Brasil, 991, Cidade Jardim.
O objetivo do evento é a arreca-
dação de ração para doação a
projetos de acolhimento aos ani-
mais e a promoção da atividade
física junto aos cãezinhos.

A participação é gratuita e a
doação de ração é voluntária. A ação
contará com café da manhã e sor-
teio para os participantes, além, cla-
ro, da caminhada, que será acom-
panhada por uma viatura da Semu-

tran. A seguir, o percurso a ser rea-
lizado: Partida: Av Brasil, 991 - Duo
Imóveis, passando pela rua Salda-
nha Marinho, rua José Pinto de
Almeida, rua Regente Feijó, aveni-
da Itália e retorno ao local de saída.

A Duo Imóveis conta com a
parceria da Unna Pet Alimentos
Premium, que fará a venda de ra-
ção no local para aqueles que quei-
ram contribuir com a doação vo-
luntária. Outros parceiros são Pa-
daria Pão de Mel, Suco Natural
Frutos do Pomar, Bolo Vó Alzira
Piracicaba e Bisqui Pet Shop.

SSSSSOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADE

Fussp recebe cerca de 400 quilos
de alimentos coletados pela OSP

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) recebeu
390 quilos de alimentos da arreca-
dação feita no concerto Rock Sin-
fônico, realizado pela OSP (Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba) no do-
mingo, 23, no Ginásio Municipal
Waldemar Blatkauskas. Na oca-
sião, foi solicitada a doação volun-
tária de um quilo de alimento na
entrada do espetáculo. As doações
chegaram ao Fussp nesta semana.

Andréa Almeida, presidente
do Fussp, destaca que Piracicaba
é uma cidade solidária. “A união

da arte com o social é a certeza de
que esse evento promovido pela
OSP foi um grande sucesso. Re-
cebemos quase 400 quilos de ali-
mentos de todas as pessoas que
foram assistir à apresentação e
que deixaram claro o que sempre
salientamos: o piracicabano tem
a solidariedade em seu DNA.
Agradecemos imensamente por
todos que colaboraram com a
doação de alimento e a todos os
organizadores do evento por essa
ação, que vai beneficiar tantas fa-
mílias que necessitam”, comentou.

DEMANDAS
Nesta segunda-feira (24), o
vereador Acácio Godoy visi-
tou os bairros Jardim Itapuã,
Monte Líbano, Jardim Paraí-
so e o loteamento Minas
Nova com o secretário de
governo Carlos Beltrame. Na
visita, o vereador mostrou
ao secretário as demandas
desses bairros e pediu agi-

lidade para a execução das
obras que já foram pedidas
ao governo municipal atra-
vés de ofícios e indicações.
Segundo o parlamentar, o
secretário afirmou que pedi-
rá agilidade aos responsá-
veis pelas pastas envolvidas
nos pedidos dos munícipes
desta região da cidade.

Assessoria Parlamentar

TAQUARAL
Na quinta-feira (27), o verea-
dor Wagner Oliveira, o Wag-
não, esteve na rua Santa Cruz
do Rio Pardo, no bairro Ta-
quaral, para acompanhar a
execução de melhorias que
havia solicitado junto à Se-
mob (Secretaria Municipal de
Obras). De acordo com o par-
lamentar, funcionários de vá-

rias empresas instaladas na
região enfrentavam dificulda-
des para transitar pela via de-
vido às péssimas condições
em que se encontrava. O ve-
reador agradeceu “o pronto
atendimento do secretário
Paulo Sérgio Ferreira da Sil-
va, de Eduardo e da equipe
da Secretaria de Obras”.

Assessoria Parlamentar
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Trabalhadores comerciários homenageados
Em comemoração ao "Dia do Comerciário", celebrado em 29 de outubro; solenidade foi quarta (26), por iniciativa do vereador Pedro Kawai (PSDB)

Um grupo de nove comerciá-
rios de Piracicaba e região, indica-
do pelo Sindicato dos Comerciári-
os de Piracicaba (Sincomerciários),
que realizou um processo de esco-
lha pela própria categoria, foi ho-
menageado pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba, em comemora-
ção ao "Dia do Comerciário", cele-
brado em 29 de outubro. A soleni-
dade de homenagem foi realizada
na noite desta última quarta-feira,
26 de outubro, por iniciativa do
vereador Pedro Kawai (PSDB) e
reuniu lideranças da categoria, co-
merciários e familiares. Dentro das
comemorações da data, neste ano,
foram homenageados os comerci-
ários: : José Rodrigo Capucin
(West Motors), Samira Aparecida
Arus Alcarde Sapataria Santana),
Raldemiro Leandro de Campos Al-
meida (Marcius Magazine - São
Pedro), Camilla Brito Mariano Leal
(Frontal 10 - Charqueada), Cilene
de Macedo (Limpaz), Fabíola Va-
nucci Hara  (Supermercado Grilo -
Saltinho), Ananias do Nascimento
(Fort Lub), Ana Paula da Cruz
(Maxxi Atacado), e Marcos Rober-
to de Oliveira (Arena Atacado).

Na solenidade, a mesa de
honra foi composta, além do au-
tor da homenagem, pelo vice-
presidente da Câmara, vereador
Acácio Godoy, pelo presidente do
Sincomerciários (Sindicato dos
Empregados no Comércio de Pi-
racicaba e Região), Vitor Rober-
to;  por Roberto Previde, que re-
presentou o presidente da  Feco-

merciários (Federação dos Co-
merciários do Estado de São Pau-
lo), o deputado federal Luiz Car-
los Motta; pela diretora de Edu-
cação, Cultura e Formação do Co-
nespi (Conselho das Entidades
Sindicais de Piracicaba), Vanessa
Lanes;  pelo vice-presidente da
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba), Jorge Aver-
sa Jr., e pelo presidente da CDL
(Câmara de Dirigentes Lojistas
de Piracicaba), Reinaldo Pousa.

Importância para a economia
- O vereador Pedro Kawai lembrou
que o comerciário muitas vezes re-
presenta a própria empresa onde
trabalha, o produto e o atendimen-
to que ela possui. "O comerciário
apresenta tudo o que tem no seu
local de trabalho como o melhor.
Ele carrega o nome da empresa",
destacou. "Trago minha admira-
ção, meu respeito e o meu compro-
misso de levar a importância do
setor comerciário para todos os
cantos do mundo. Vocês são a
energia que carrega a economia".

O vice-presidente da Câma-
ra, vereador Acácio Godoy, sali-
entou que a homenagem tem mui-
to valor e que é difícil encontrar
uma família em Piracicaba que
não tenha um comerciário. "Algu-
mas profissões são ministérios
porque lidar com o ser humano
não é fácil e vocês tem talento, pa-
ciência, calma. Vocês realizam so-
nhos e representam uma categoria
forte para Piracicaba", colocou.

O presidente do Sincomerciá-

rios, Vitor Roberto, enalteceu a
importância da homenagem. "Es-
pero que todos se sintam orgulho-
sos por fazerem parte desta cate-
goria abençoada, uma das profis-
sões mais antigas do mundo. To-
dos estão de parabéns pelo bri-
lhante serviço que desenvolvem,
de serem os responsáveis por ven-
der tudo o que consumimos, en-
fim, de ajudar a movimentar a
nossa economia e de realizar so-
nhos, mas que muitas vezes não
tem esse trabalho reconhecido pela
classe empregadora", ressaltou. Já
Roberto Previde, vice-presidente
do Sincomerciários e representan-
do a Fecomerciários, declarou que
os homenageados poderão de-

monstrar, após essa homenagem,
que são valorizados como comer-
ciários. "Sem dúvida, uma home-
nagem a grandes trabalhadores
que representam com muita dig-
nidade essa profissão", falou.

O presidente da CDL, Reinal-
do Pousa lembrou do período di-
fícil da pandemia, em que os co-
merciários continuaram traba-
lhando. "Obrigado por tudo o que
fizeram e continuam fazendo pelo
comércio de Piracicaba", disse. O
vice-presidente da Acipi, Jorge
Aversa Jr., avaliou que o período
da pandemia serviu para mostrar
a importância dos comerciários
para a economia. "São mais de 10
mil comerciários em Piracicaba.

Talvez nós sejamos a força mo-
triz mais importante da cidade.
O comerciário é uma classe que
tem que ser reconhecida, os pro-
fissionais têm que entrar queren-
do ser promovidos e fazer carrei-
ra no comércio", ponderou.

Em nome dos homenagea-
dos, o comerciário José Rodrigo
Capucin usou a palavra lembran-
do das lutas diárias dos profissi-
onais. "Fico muito honrado de
poder representar nossa classe.
Hoje eu vejo que muitas vezes
podemos estar ajudando o próxi-
mo a realizar um sonho e por isso
temos que dar um atendimento de
qualidade, com amor, dedicação e
carinho", considerou. "O produto

Fotos: Davi Negri

Homenagem ao comerciário Ananias do Nascimento
feita pelos vereadore Kawai e Acácio

A comerciária Ana Paula da Cruz ao ser
homenageada pelo Dia do Trabalhador Comerciário

A comerciária Camila Brito Mariano Leal ao
ser homenageada pela Câmara de Vereadores

A comerciária Cilene de Macedo ao ser homenageada A comerciária Fabiola Vanucci Hara ao ser homenageada A comerciária Samira Aparecida Alcarde sendo homenageada

José Rodrigo Capucin ao ser homenageado em
comemoração ao Dia do Trabalhador Comerciário

O comerciário Marcos Roberto de Oliveira
ao ser homenageado pela Câmara

O comerciários Raldemiro Leandro de Campos
Almeida ao receber a sua homenagem

A mesa de honra que conduziu os trabalhos
da sessão em homenagem aos comeciários

Vitor Roberto, presidente do Sincomerciários, diz que a
homenagem é extensiva a todos os trabalhadores do comércio

Roberto Previde representou o deputado
federal Luiz Carlos Motta na solenidade

pode mudar, mas o atendimento
tem que ser sempre de qualida-
de". Os comerciários também re-
ceberam homenagens da Acipi,
do Sincomerciários e da CDL.

FESTA NO CLUBE --
Dentro das comemorações do
"Dia do Comerciário", no domin-
go, 30 de outubro, acontece a
"Festa do Trabalhador Comerci-
ário", das 12 às 16 horas, no Clu-
be dos Comerciários, e será mar-
cada por muita música, brinca-
deira para a criançada, sorteio de
prêmios aos associados. Na fes-
ta, haverá comes e bebes e os asso-
ciados podem retirar seus kits grá-
tis na sede da entidade até esta pró-
xima sexta-feira, 28 de outubro.

Ao todo, nove comerciários foram homenageados pela Câmara de Vereadores em comemoração ao Dia do Trabalhador Comerciário
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Terror "Convite Maldito" e o show do Coldplay nas telonas
Fotos: Divulgação

Gênero em alta nas bilheterias
-- como "Sorria" e "Halloween
Ends", que estão em cartaz, o novo
filme de terror "Convite Maldito",
é a única estreia neste final de se-
mana em nossas telas. O filme che-
ga a 600 salas espalhadas pelo Bra-
sil.. As salas brasileiras recebem
ainda duas boas comédias: a fran-
cesa "Super Quem?" e a nacional
"Abestalhados 2" -- mas que não
serão exibidas aqui. Mas o me-
lhor de tudo, principalmente para
os fãs do Coldplay, é assistir, hoje
e amanhã, as 21 horas, na sala 6
do Cine Shopping Piracicaba, a
transmissão ao vivo da turnê "Mu-
sic of the Spheres", um dos shows
mais aguardado da turnê da ban-
da britânica, direto do Estadio
River Plate, em Buenos Aires.

"CONVITE MALDITO"
(The Invitation) é um suspense de
terror americano assinado pela di-
retora australiana Jessica M.
Thompson.É o segundo longa-me-
tragem dela, mais conhecida por
trabalhos na TV. Com roteiro es-
crito por Blair Butler, a trama se-
gue uma jovem que é convidada
para um casamento misterioso,
mas logo percebe as intenções
malignas de seu anfitrião.

Depois da morte de sua mãe,
Evelyn "Evie" Jackson (interpreta-
da por Nathalie Emmanuel) fica
sem família. Por isso, ela decide
fazer um teste de DNA para procu-
rar outros parentes desconhecidos
e acaba descobrindo um primo dis-
tante. Convidada por sua família
recém-descoberta para um casa-
mento luxuoso na Inglaterra, ela é
inicialmente seduzida pelo misteri-
oso e sexy anfitrião aristocrata
Walter De Ville (papel de Thomas
Doherty). Mas logo ela entrará em
uma luta pela sobrevivência en-
quanto descobre segredos horríveis
na história de sua família e as in-

tenções inquietantes por trás de sua
generosidade pecaminosa. Lança-
do em agosto nos cinemas dos Es-
tados Unidos, o filme foi sucesso
de bilheteria, embora mal recebido
pelos críticos, que apenas elogiaram
a atuação da atriz Nathalie Emma-
nuel, conhecida por seu papel da
hacker Ramsey na franquia! Ve-
lozes & Furiosos". O filme foi ro-
dado em Budapeste, na Hungria.

"COLDPLAY LIVE BRO-
ADCAST FROM BUENOS AI-
RES" é o musical que traz para as
telas do Cine Shopping Piracicaba
a espetacular transmissão ao vivo
do impressionante show esgotado
da turnê "Music of the Spheres",
da banda britânica Coldplay, no
Estádio do River Plate, em Bue-
nos Aires, na Argentina.Dirigido
por Paul Dugdale, a turnê tem re-
cebido, além de uma multidão de
fãs, muitos elogios da imprensa
mundial, como a do "Glasgow
Evening Times", que anunciou
como "o melhor show da Terra".
Um dos shows mais aguardados
pelos fãs, "Music of the Spheres"
traz, em seus 150 minutos de
duração, hits clássicos da carrei-
ra da banda, como "Yellow", "The
Scientist", "Fix You", "Viva La
Vida", "A Sky Full Of Stars e "My
Universe", apresentados direto
de um estádio cheio de luzes, la-
sers, fogos de artifício e pulseiras
LED. Toda essa combinação fazem
do show do Coldplay uma diverti-
da e inesquecível experiência.

Além do show do Coldplay, o
jovem cantor Jin, integrante da
boyband sul-coreana BTS, foi
anunciado como convidado espe-
cial e fará a primeira apresenta-
ção ao vivo da sua nova faixa "The
Astronaut", que foi co-escrita por
ele e pelo Coldplay, banda forma-
da pelo vocalista e pianista Chris
Martin, o guitarrista Jonny Bu-

ckland, o baixista Guy Berryman
e o vocalista de apoio e baterista
Will Champion. Chris e Jony fun-
daram a banda em 1996 na Uni-
versity College London. Guy e Will
se juntaram ao grupo mais tarde.
A transmissão do show acontece
simultaneamente em dezenas de
cinemas espalhados pelo Brasil
somente hoje (28) e amanhã (29),

Music of the Spheres, um dos shows mais aguardados pelos fãs da
banda Coldplay exibido ao vivo, hoje e amanhã, nas telonas da cidade

Nathalie Emmanuel como a jovem Evie, que é convidada para um
casamento mas logo percebe as intençoes malignas do anfitrião

às 21 horas. Para assistir ao show
na telona do Cine Shopping Piraci-
caba os ingressos vão custar R$
60,00 (inteira) e R$30,00 (meia).

A turnê do Coldplay virá ao
Brasil em Março de 2023, nos dias
10, 11, 13, 14, 17 e 18 no Estádio do
Morumbi, em São Paulo, e nos dias
25 e 26 no Estádio Nilton Santos -
Engenhão, no Rio de Janeiro.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOOOOO

Espetáculo de stand-up comedy
encerra 49º Salão de Humor
Espetáculo acontece hoje, 28, às 20h, no Teatro Erotides de Campos, no Engenho Central

Eleições x Conselho
Olá alvinegros apostólicos

romanos, que prazer e honra es-
tar com vocês mais uma vez em
nosso espaço semanal, livre de
cobranças e intimidações. Aqui
as opiniões e idéias são respeita-
das desde que não ultrapasse a
linha do pessoal, ofensas não
modificarão a forma de ninguém
pensar, muito menos a minha.

O XV encerra o ano de 2022
para a torcida e para todos os
mortais neste mês de novembro
com as eleições para o conselho
decidir quem ocupará a cadeira
mais pesada do clube. A ação em
votar fica restringida aos con-
selheiros aptos a isso, mas será
que todos no conselho estão
preparados para tal atitude?

A muitos anos fui convi-
dado a me candidatar a uma
vaga no conselho, foi então re-
alizada a votação e meu nome
foi um dos escolhidos para tal
responsabilidade. Com o pas-
sar do tempo, e com as reuni-
ões do conselho acontecendo
percebi vários detalhes, em pri-
meiro lugar "EU" não estava
100% preparado para o cargo,
pois tinha que faltar regular-
mente por conta do horário
das reuniões coincidirem com
compromissos profissionais e por
não ter o foco voltado somen-
te para tal responsabilidade.

Segundo, na época o pare-
cia mais balcão de propaganda
de eventos paralelos de insti-
tuições para arrecadação de di-
nheiro do que a preocupação
voltada para a melhoria das
fragilidades que o clube apre-
sentava, seja ela estrutural ou
financeira, e para finalizar, as
regras de poder de voto e a con-
tagem das faltas não eram
cumpridas a risca, então achei

melhor não mais participar e
acredito ter feito um bem para
a instituição XV de Piracicaba.

Agora no próximo mês co-
memora-se o aniversário de fun-
dação do clube e teremos a tão
esperada  eleição para presiden-
te, quem serão os candidatos?
Será que Rodolfo Geraldi e Ar-
naldo Bortoleto vão se candida-
tar a reeleição? Será que aventu-
reiros que não tem amores pelo
XV e somente interessados em
fazer da Rua Silva Jardim seu
balcão de negociações sempre
com o interesse no lucro próprio?

Já chegou aos ouvidos
deste corneta que tanto Rodol-
fo como Arnaldo já se pronun-
ciaram dizendo que se for para
ter disputa, brigas ou qualquer
outra coisa parecida eles
abrem mão da candidatura e
deixam caminho livre, o peri-
go é que caso isso aconteça não
duvidem que a patrocinadora
máster sair junto com os dois.

Temos alguém disposto a
brigar pela cadeira da presidên-
cia do Nhô-Quim, com conheci-
mento em gestão empresarial,
tempo, gestão de pessoas, pulso
firme, foco, influência no meio
empresarial, condição financei-
ra pessoal, relacionamentos e
fora tudo isso "amor" necessá-
rio para agüentar o tranco?

Apenas lembrem conselhei-
ros que o futuro do time mais
amado do interior do estado de
São Paulo está no seu voto. Faça
a coisa certa para que o planeja-
mento não seja alterado e que
conquistas e equilíbrio financei-
ro se tornem realidade no Barão.

Ah estava quase esque-
cendo... VOTE COM A SUA
RAZÃO E OPINIÃO, NUNCA
COM A DOS OUTROS.

Luiz Tarantini

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259

Com dois meses de duração,
o 49ª Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba se encerra nes-
te fim de semana. E para a finali-
zação desta edição, acontece hoje,
28, às 20h, no Teatro Erotides de
Campos, no Engenho Central, o es-
petáculo de stand-up comedy Su-
pershow, com humoristas do Ri-
sadaria, um dos mais tradicionais
festivais de humor do mundo. A
entrada é gratuita e os ingressos
começam a ser distribuídos uma
hora antes do início da apresenta-
ção e são limitados à lotação do
teatro. A visitação ao Salão de
Humor termina no sábado, 29. As
visitas, também gratuitas, podem
ser feitas de quinta e sexta-feira,
das 9h às 17h, e aos sábados, do-
mingos e feriados, das 10h às 18h,
no Armazém 14 do Engenho Cen-
tral. Excepcionalmente nesta sex-
ta, o Salão fica aberto até as 22h.
No domingo, 30/10, o Salão fica
fechado, devido ao segundo tur-
no das eleições. Na ocasião do
espetáculo de encerramento, di-
versos food trucks estarão no
Engenho, com variados cardápi-
os, por meio do projeto Empreen-
da-Pira, programa de fomento e
incentivo à economia informal.

No Supershow Risadaria
sobe ao palco elenco com artistas
de estilos diferentes para provo-
car o riso no público. Esse espetá-
culo foi lançado no último Festi-
val Risadaria, em São Paulo, e
segue em itinerância pelo Brasil.
Os humoristas participantes, du-
rante a apresentação, colocam em
evidência sotaques e performan-
ces variadas, explorando peculi-
aridades e particularidades da
sociedade, abordando situações
do cotidiano, como reuniões de
família, problemas no trabalho e
relacionamentos amorosos. Em
Piracicaba participam os humo-
ristas Stanley Markley, Bruna
Braga, Atila Shinhe e Lucas Moll.

“Com certeza encerraremos
essa 49ª edição do Salão de Hu-
mor de Piracicaba da melhor for-
ma, com muito riso. O supershow
do Risadaria é ideal para passar-
mos pelo menos um momento do
nosso dia se divertindo, deixando
de lado as preocupações”, falou o
diretor do Salão, Junior Kadeshi.

O Salão é realizado pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Cedhu (Centro
Nacional de Documentação, Pes-
quisa, e Divulgação do Humor Grá-
fico de Piracicaba). O Empreenda-
Pira é promovido pela Semdettur
(Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo).

SALÃO E SALÃOZINHO
- O 49ª Salão Internacional de
Humor de Piracicaba reúne 315
trabalhos, produzidos por 176
artistas de 30 países. Foram ins-
critas nesta edição 1.990 obras
nos formatos charge, cartum,
caricatura e tiras/HQs (Históri-
as em Quadrinhos). As produ-
ções selecionadas tratam de di-
versos temas, com saúde, meio
ambiente, guerra, celebridades,
entre outros. Além do Salão, há
o Salãozinho de Humor de Pira-
cicaba, que está na 20ª edição e
teve 1.969 trabalhos inscritos,
produzidos por alunos de 7 a 14
anos de idade. Destes, foram se-
lecionadas para a exposição 100
obras de estudantes de 49 esco-
las públicas e privadas de Piraci-
caba, Americana, Búzios, Mogi
Guaçu, Mogi Mirim, Nova Odessa
e Rio Claro. Ambas as exposições
estão no Armazém 14 do Egenho.

PARALELAS – Além da
mostra oficial e do Salãozinho, a
49º Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba inclui, atual-
mente, outras nove exposições
paralelas. Dentro do Armazém
14, no Engenho Central, estão
disponíveis para visitação até 29

de outubro as mostras Humor
Além do Risco, de Sÿnnove Hilk-
ner; Paffaro: A Arte como Vida,
de Gustavo Paffaro; Lapiceando
el Mundo, de Anne Derenne;
Escultores em Bloco, de Luiz Car-
los Fernandes, e Na Roda com
Paulo Caruso, de Paulo Caruso.
No mesmo período tem A Mostra
Grátis, com diferentes autores, na
rodoviária de Piracicaba; Porto-
Cartoon - Línguas e Mundo, na
Biblioteca Municipal Ricardo Fer-
raz Arruda Pinto; Marangoni é
XV, de Luis Henrique Marango-
ni, no Casarão do Turismo, e Zi-
raldo 90, no Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Moraes.

SERVIÇO
Show de encerramento do 49ª
Salão Internacional de Humor
de Piracicaba, com Super-
show Risadaria. Hoje, 28, às
20h, no Teatro Erotides de
Campos, no Engenho Cen-
tral. Entrada gratuita. Ingres-
sos começam a ser distribuí-
dos uma hora antes do início
da apresentação e são limi-
tados à lotação do teatro. Vi-
sitação do Salão, Salãozinho
e mostras paralelas: até 29/
10, de quinta e sexta-feira,
das 9h às 17h, e aos sába-
dos, domingos e feriados,
das 10h às 18h, no Armazém
14 do Engenho Central (ave-
nida Maurice Allain, 454). In-
formações: (19) 3403-2615.

Divulgação

Bruna Braga é uma das atrações do espetáculo
de encerramento do Salão de Humor
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EMPEM apresenta
o 46º Recital Mirim

A Escola de Música de Pira-
cicaba “Maestro Ernst Mahle”
(EMPEM) realiza hoje, 28, às
19h30, a 46a edição de seu Recital
Mirim. O recital comemorativo ao
Mês da Criança e do professor
contará com 25 crianças, entre 4
a 11 anos, que apresentarão pe-
ças clássicas, folclóricas e popu-
lares como: Ave Maria (F. Schu-
bert), Fur Elise (L. V. Beethoven);
Minueto em Sol M (J. S. Bach);
Parabéns a você (A. Botelho);
Miniatura em Jazz (M. Nevim);
Balada (Burgmuller); Dr. Cara-
mujo (J. Portaro); Gato de botas
(F. Russo) entre outras. As peças
serão apresentadas ao piano, pi-
ano 4 mãos, violino, trompete,
flauta-doce  e instrumentos de
percussão. Além das crianças do
Curso de Musicalização Infantil e
Iniciação Musical, haverá também
a participação especial da Orques-
tra de Câmara da Empem, sob re-

gência de Fhelipe Serafim, que exe-
cutará uma peça de Ernst Mahle.

Suelen Almeida (professora de
piano, teoria musical, musicaliza-
ção infantil e iniciação musical) está
na coordenação deste recital. Se-
gundo Suelen, o principal objetivo
do Recital Mirim é proporcionar
momentos para que as crianças
mostrem suas habilidades aos fa-
miliares e amigos, ela também en-
fatiza que o apoio dos pais é muito
importante para que os alunos se
sintam estimulados a seguir em fren-
te em seus estudos musicais. “In-
centivados, o desempenho melhora
a cada apresentação”, observa.

No recital se apresentam alu-
nos e alunas das professoras e
professores: Cecília Bellato (pia-
no), Débora Letícia (voz), Felipe
Porsebon (violino), Ismael Bran-
dão (trompete), Luciane Penati
(piano), Rosélys Alleoni (pia-
no) e Suelen Almeida (piano).
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Comitês PCJ abrem inscrições
para eleições internas do biênio
Primeira etapa do processo eleitoral começou na segunda,
24, com abertura do prazo para as inscrições de entidades
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Área de lazer ganha
novas luminárias

O processo eleitoral dos Comi-
tês PCJ para o biênio 2023-2025
teve início neste mês de outubro com
a abertura de inscrições para usu-
ários de recursos hídricos não as-
sociados (do setor de Abastecimen-
to Público), entidades representa-
tivas de usuários de recursos hí-
dricos e organizações civis. O pra-
zo começou na segunda-feira, 24
de outubro, e se estende até o dia 29
de dezembro. Em janeiro de 2023
será aberto o período para a inscri-
ção das chapas e no final de feverei-
ro serão realizadas as votações.

As entidades interessadas de-
vem enviar a documentação exigi-

da para o e-mail se.pcj@comites.
baciaspcj.org.br. Todos os docu-
mentos referentes ao Processo Elei-
toral estão disponíveis neste link do
site da Agência das Bacias PCJ:
https://bit.ly/EleiçõesComitêsP-
CJ23-25  As atividades estão sob a
responsabilidade da Coordenação
de Apoio ao Sistema de Gestão de
Recursos Hídricos da Agência PCJ.

As eleições são para dois dos
três colegiados que integram os
Comitês PCJ; o CBH-PCJ (Comi-
tê das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jun-
diaí), o comitê paulista; e o CBH
PCJ FEDERAL, o comitê federal.

No CBH-PJ1 (Comitê da Bacia Hi-
drográfica dos Rios Piracicaba e
Jaguari), o comitê mineiro, as elei-
ções são realizadas separadamen-
te. Nos atuais mandatos do CBH-
PCJ e do PCJ FEDERAL há um
total de 87 entidades participan-
tes. Nos Comitês PCJ, entre ple-
nários e câmaras técnicas, parti-
cipam mais de mil pessoas.

"Os comitês de bacias hidro-
gráficas são muito conhecidos
como os 'parlamentos das águas',
ou seja, espaços onde se discute
o presente e o futuro da conser-
vação e uso da água. Nesse sen-
tido, promovemos sempre um

amplo processo de divulgação
das nossas eleições, a fim de que
o maior número possível de ins-
tituições possa participar das
importantes decisões que toma-
mos. Quanto maior a participa-
ção, mais democráticos, inclusi-
vos e sólidos serão os pactos fir-
mados em prol do futuro das
Bacias PCJ", ressaltou o secre-
tário-executivo do CBH-PCJ e
PCJ FEDERAL, André Navarro.

As regras do processo eleito-
ral estão previstas na Delibera-
ção dos Comitês PCJ nº 416/2022,
disponível neste link: https://
bit.ly/EleiçõesComitêsPCJ2023.

O vereador Gustavo Pompeo
acompanhou, quinta-feira (27), as
obras de reparo que estão aconte-
cendo na Escola Municipal “Pro-
fessora Francisca Guiomar Aliber-
ti Longo”, uma das 124 escolas do
município que foram contempladas
para reforma e que atende 270 alu-
nos da região de Santa Teresinha.

A diretora, Jaqueline San-
tos, fez um trabalho prévio com
os professores da unidade e os
pais dos alunos, avisando estes,
com antecedência, de que a es-
cola havia sido contemplada com
as obras e, depois, informando-
lhes o passo a passo da reforma.

Nos espaços comuns, como
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Obras na escola entram em fase final
Assessoria Parlamentar

Melhorias foram fiscalizadas pelo vereador Gustavo Pompeo

refeitório e lactário, houve um
acordo com a empresa terceiri-
zada para que as obras não ocor-
ressem durante o período de
aula, com as melhorias sendo re-
alizadas em horários alternati-
vos, evitando, com isso, trans-
tornos que afetariam a todos.

As obras estão em fase de fi-
nalização, faltando apenas detalhes
a serem concluídos, como a coloca-
ção de torneiras e acabamentos de
portas. Já foram finalizadas a ins-
talação de calhas e condutores; a
pintura externa e interna; as tro-
cas de chuveiros e torneiras; a re-
visão hidráulica e elétrica e a re-
visão da cobertura da escola.

O vereador Anilton Rissato
esteve nessa quarta-feira (26) na
área de lazer Parque Histórico do
Quilombo Corumbataí, no bairro
Santa Terezinha, para conferir a
instalação de novas luminárias no
local. A equipe do setor de elétrica
da Secretaria Municipal de Obras
(Semob) realizou a troca das anti-
gas, de vapor metálico, por novas
com tecnologia LED, com o objeti-
vo de reduzir o consumo de ener-
gia elétrica dos locais públicos.

De acordo com a Semob, as
lâmpadas de LED instaladas na
área de lazer são de 30 watts e
cinco vezes mais eficientes. Com
a tecnologia mais moderna, ha-
verá diminuição dos gastos rela-

Rissato acompanhou a troca das luminárias na área de lazer Parque
Histórico do Quilombo Corumbataí, no bairro Santa Terezinha

Assessoria Parlamentar

tivos a manutenção - devido o
tempo de vida útil que a tecnolo-
gia possui. Outro diferencial é o
direcionamento da luz, que vai
garantir mais iluminação ao lo-
cal, em especial à noite. Elas são
flexíveis e direcionam a luz para
onde se quer iluminar, enquanto
que as antigas direcionavam para
todos os lados, o que diminuía o
aproveitamento da luminária.

“Desta forma as passarelas
da área de lazer, a academia ao
ar livre e o parque infantil fica-
rão mais iluminados”, con-
cluiu o parlamentar, agrade-
cendo ao secretário municipal
de Obras, Paulo Sérgio Ferreira
da Silva, pelo serviço realizado.

SSSSSEMOBEMOBEMOBEMOBEMOB

Escola Municipal está em obras

Pompeo acompanhou como estão as melhorias estruturais no local

Assessoria Parlamentar
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Escolas municipais suspendem aulas
para preparativos de zonas de votação

As aulas de 40 escolas muni-
cipais de Piracicaba serão inter-
rompidas hoje, 28, para a prepa-
ração das zonas de votação para
o 2º turno da Eleição Geral Fede-
ral de 2022, marcado para do-
mingo, 30/10. Embora os alunos
estejam dispensados na data, ser-
vidores e funcionários terceiriza-
dos estarão nos locais de traba-
lho para auxiliar a equipe da Jus-
tiça Eleitoral na organização.

O atendimento nas escolas de-
verá ser retomado normalmente na
segunda-feira, 31/10, entretanto, as
aulas poderão ser suspensas no dia,
apenas no período da manhã, caso
seja necessária a realização de higi-
enização da unidade escolar. As
mesmas providências foram toma-
das durante a realização das vota-
ções do 1° turno, realizado em 2/10.

As escolas com aulas suspen-
sas amanhã são Alberto Thomaz-
zi, André Franco Montoro, Ângela
Sbrogio Furlan, Antonio Boldrin,

Benedito de Andrade, Décio Migli-
oranza, Diva Araújo de Lemos,
Edilene Marli Borghese, Elisabeth
Consolmagno Cruz, Euclides Buzet-
to, Fábio de Souza, Francisco Be-
nedicto Libardi, Francisco Corrêa,
Francisco de Almeida Kronka, Ge-
raldo Bernardino, Ilda Jenny Stolf
Nogueira, Jesuina Camillo Pipa,
Joaninha Morganti, João Batista
Nogueira, João do Nascimento,
João Otávio de Mello Ferraciú, Jo-
aquim Carlos Alexandrino de Sou-
za, José Antonio de Oliveira, José
Antonio de Souza, José Pousa de
Toledo, Maria Ap. Lordello Beltra-
me, Maria Conceição Polizel Men-
des, Mário Chorilli, Miecio Cava-
lheiro Bonilha, Milton Rontani,
Nair Libardi, Nathalio Zanotta Sa-
bino, Olindo Rizzato Paschoal,
Oracy da Silva, Roberto Damas da
Silva, Taufic Dumit, Tercília Ber-
nadete Sanches Costa, Thalles
Castanho de Andrade, Vilma Leo-
ne Dal Pogetto e Wilson Guidotti.

O vereador Gustavo Pom-
peo visitou, quarta-feira (26), a
Escola Municipal Laura Kiehl
Lucci. O objetivo da visita foi ve-
rificar e fiscalizar a reforma que
está sendo feita na unidade de
ensino. Na ocasião, a engenhei-
ra Ana Beatriz de Oliveira, da
Semob (Secretária de Obras),
apresentou alguns dos serviços
em andamento como a pintura
interna e externa, reparo de ra-
chadura superficiais, adaptação
de almoxarifado, instalação de
piso em sala de aula e adapta-
ção da sala dos professores.

A diretora Karina Teixeira

destacou que, após a pintura ex-
terna, pretende fazer uma reinau-
guração do parque das crianças,
pois com o dinheiro do PDDE (Pro-
grama Dinheiro Direto na Escola)
do FNDE (Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educação), foi
instalado um pergolado e será fei-
ta a higienização da areia para as
crianças terem seus espaços de la-
zer e aprendizado novamente.

A escola foi inaugurada em
2013 e atende 200 alunos da
região Parque Primeiro de
Maio. Além da diretora, o es-
criturário Luciano Oliveira
também acompanhou a visita.
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Selam realiza Congresso Técnico
A Secretaria de Esportes, La-

zer e Atividades Motoras (Selam)
realizou quarta-feira, 26, o Con-
gresso Técnico para a primeira
edição dos Jogos da Região Me-
tropolitana de Piracicaba – Me-
tropira 2022. O evento aconteceu
no Engenho Central e reuniu re-
presentantes das 11 cidades que
participarão da competição, que
terá três datas, nos dias 5, 6 e 12/
11, e reunirá atletas na faixa etá-
ria dos 13 aos 16 anos de idade.
No congresso foi discutido o re-
gulamento geral, promovido o
sorteio e definida a tabela de jo-
gos das seis modalidades em dis-
puta: atletismo, basquetebol, fut-
sal, handebol, natação e voleibol.

A cerimônia de abertura será
realizada no dia 5/11, às 8h30, no
Ginásio Municipal Waldemar Bla-
tkauskas. O local também será pal-
co para todas as partidas de bas-
quete feminino e basquete mascu-
lino. As competições de futsal e
handebol terão como sede o Giná-
sio Municipal de Esportes Profes-
sor José Carlos Callado Hebling, no
bairro Parque Prezotto. As dispu-

Leonardo Moniz/Selam

Alexandre Nascimento, chefe do setor de eventos
da Selam, falou sobre a estrutura do Metropira

tas de atletismo serão realizadas no
Sesi Piracicaba, assim como os jo-
gos de voleibol feminino e mas-
culino. Já as provas da natação
acontecerão no Complexo Aquá-
tico Dr. Samuel de Castro Neves.

A programação dos Jogos
Metropira será dividida entre os
períodos da manhã e da tarde, de
acordo com o número de partici-
pantes de cada modalidade. Estão
confirmadas as delegações de 12
municípios: Águas de São Pedro,
Anhembi, Charqueada, Cordeiró-
polis, Elias Fausto, Iracemápolis,
Limeira, Rio Claro, Rio das Pe-
dras, Saltinho, São Pedro e Santa
Maria da Serra, além da anfitriã
Piracicaba, que será representa-
da nas competições pelos alunos
do Programa Desporto de Base
(PDB) e dos projetos ligados à
Pasta via chamamento público.

“Queremos fazer um evento
bem estruturado e consistente.
É a primeira edição e o objetivo é
que os Jogos cresçam, atraiam
mais participantes e se consoli-
dem no calendário esportivo da
nossa região”, afirmou Maria

Angélica Gonçalves da Silva, a
Branca, gerente de projetos da
Selam e membro do comitê orga-
nizador dos Jogos Metropira.

A criação do evento foi anun-
ciada pela Selam no início do mês
de setembro, durante a reunião do

Conselho de Desenvolvimento da
Região Metropolitana de Piracica-
ba (RMP), em Águas de São Pedro.
Mais informações sobre a competi-
ção podem ser obtidas pelo telefo-
ne (19) 3403-2648 ou pelo e-mail
metropira@piracicaba.sp.gov.br.
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Chefe da Delegacia recebe homenagem
O vereador Laercio Trevisan

Júnior entregou, na manhã des-
ta quinta-feira (27), voto de con-
gratulações ao delegado Fernan-
do Augusto Battaus por assu-
mir a chefia da Delegacia da
Polícia Federal em Piracicaba.
A homenagem foi aprovada atra-
vés do requerimento 721/2022.

“Parabenizo Fernando Bat-
taus por assumir a chefia da Dele-
gacia da Polícia Federal em Piraci-
caba e desejo-lhe um profícuo tra-
balho, com muito sucesso. Reco-
nheço a brilhante trajetória profis-
sional de Fernando junto à Polícia
Federal, instituição muito respei-
tada em nosso país”, disse.

De acordo com o texto, Fer-
nando Battaus é graduado em
direito pela Faculdade de Direi-
to do Largo de São Francisco, da
USP (Universidade de São Pau-

lo). Atuou como escrevente do
Tribunal de Justiça do Estado
entre 1993 e 1999 e advogado
entre 1999 a 2003. Tornou-se
delegado da Polícia Federal em
junho de 2003, tendo passado
por diversas delegacias, como
Dourado (MS), Ribeirão Preto,
Marília, Araraquara e Campinas.

Fernando Battaus atuou em
diversas operações da Polícia Fe-
deral, entre elas a “Pinóquio”, para
repressão ao desmatamento ilegal
em área do Estado; a “Guarani I e
II” e a “Argus”, de combate ao trá-
fico internacional de drogas; e a
“Capuz”, contra uma quadrilha
voltada à prática de furtos em agên-
cias da Caixa Econômica Federal.
Além dessas, destacam-se as ope-
rações “Castelo Branco”, “Conexão”,
“Antártica” e “Temor”, todas de re-
pressão ao tráfico de drogas; “Es-

culápio”, para repressão ao desvio
de recursos públicos; e “Rapina”,
para repressão ao roubo de carga.

“Agradeço a homenagem do

vereador Laercio Trevisan Jr. e, em
seu nome, agradeço a todos os ve-
readores da Câmara Municipal de
Piracicaba”, disse o homenageado.

Voto foi entregue nesta quinta pelo vereador Laercio Trevisan Jr.

Assessoria Parlamentar
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Vereador participa de evento
na escola ‘João Sampaio’

Com público formado por
cerca de 70 pessoas, aconteceu na
noite de quarta-feira, 26, no au-
ditório do Centro Cívico (no pré-
dio da Prefeitura), a audiência
final da revisão do Plano de Mo-
bilidade Urbana. O evento, reali-
zado por meio da Semuttran (Se-
cretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), foi aberto
à população, que pôde sugerir
propostas sobre o assunto.

A audiência teve a presença da
secretária da Semuttran, Jane
Franco; do secretário de Governo,
Carlos Beltrame, e do Procurador
Geral do município, Guilherme
Monaco de Mello. Compareceram
à audiência, também, a engenhei-
ra civil Maria Beatriz de Souza, do
Ipplap (Instituto de Pesquisas e Pla-
nejamento de Piracicaba), e secre-
tários e representantes da Smads
(Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social),
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento),
Semfi (Secretaria Municipal de

Na ocasião foi feita a leitura da minuta de Revisão do Plano de Mobilidade

Aconteceu nesta quarta-feira
(26), na Escola Estadual “Dr. João
Sampaio”, localizada no Jardim
São Paulo, a 5ª edição da “Feira de
Profissões”. O evento foi aberto à
comunidade e reuniu cerca de 20
escolas parceiras de Piracicaba e
região, com estandes instalados
na quadra de esportes. A feira
teve como principal público alu-
nos, inclusive de outras escolas
que participaram, e seus pais.

O projeto foi desenvolvido
com os objetivos de ajudar estu-
dantes na escolha de um curso
superior ou profissionalizante e
de promover a interação entre
alunos do ensino médio e docen-
tes do ensino superior e técnico.

Finanças), Semutri (Secretaria
Municipal de Transportes Inter-
nos), além de vereadores e gesto-
res de instituições particulares.

O Plano de Mobilidade Urba-
na, estabelecido pela Política Na-
cional de Mobilidade Urbana, é
um instrumento de planejamento
para orientar os investimentos e
ações a serem feitos na cidade a
curto, médio e longo prazos. Na
audiência foi feita a leitura com-
pleta, pelo arquiteto e urbanista
Geraldo Moura, da minuta de
Revisão do Plano de Mobilidade,
disponível por 16 dias para con-
sulta no site www.planmob.
piracicaba.sp.gov.br, com 118 ar-
tigos. Na sequência, todos os pre-
sentes puderam sugerir as altera-
ções que julgaram necessárias.

Algumas das sugestões co-
mentadas na audiência pública fo-
ram a respeito de veículos elétri-
cos e com células fotovoltaicas, cal-
çadas acessíveis a deficientes, bi-
cicletas como meio de transporte
com infratestrutura das periferi-

as para a região central, suspen-
são de passagens de veículos em
dias específicos para a implanta-
ção de “ruas abertas” para pedes-
tres e semáforos inteligentes.

“Nosso foco é fazer atuali-
zações para melhorias na mobi-
lidade urbana da cidade em con-
sonância com as diretrizes naci-
onais, por isso a participação da

Assessoria Parlamentar

André Bandeira esteve na unidade de ensino na quarta-feira (26)

De acordo com o vereador André
Bandeira, que esteve no evento,
“o trabalho com a feira proporci-
ona novas descobertas, fazendo
com que os alunos saiam da zona
de conforto, principalmente no
processo de caminhar, despertar
e descobrir novas paixões”.

Além da orientação profissi-
onal, também foram oferecidos,
por uma das escolas participan-
tes, serviços de corte de cabelo,
tranças e esmaltação de unhas
para a comunidade. “Lutar por
mais oportunidades de emprego
e qualificação profissional é uma
das minhas pautas de trabalho e
me orgulha fazer parte disso”,
ressaltou André Bandeira.

AAAAACIPICIPICIPICIPICIPI

Secretaria de Saúde realiza
curso de primeiros socorros

Divulgação/NEU

Funcionários da Acipi aprenderam noções básicas de
primeiros socorros, entre elas a massagem cardíaca

O Núcleo de Educação em
Urgência (NEU), vinculado à Se-
cretaria Municipal de Saúde por
meio do Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência) de
Piracicaba, realizou capacitação
em primeiros socorros para 60
funcionários da Acipi (Associa-
ção Comercial e Industrial de Pi-
racicaba) no último fim de sema-
na. A atividade foi intermediada
pelo médico cardiologista e dire-
tor da Associação, Dairo Bicudo,
junto à coordenação do NEU.

A enfermeira responsável pelo

NEU Piracicaba, Juliana Baldan de
Barros, destacou a importância da
atividade. "Ter pessoas preparadas
para aplicar os primeiros socorros
pode ajudar a salvar vidas. Neste
curso que realizamos, apresenta-
mos as noções básicas de primei-
ros socorros, conhecimento do
Samu e da rede de urgência e aci-
onamento adequado para envio
do melhor recurso para atendi-
mento do paciente. Além disso,
fizemos o treinamento de compres-
são cardíaca e desengasgo em
adulto, criança e bebês", contou.

VALE DO SOL
Na manhã desta quarta-fei-
ra (26), o vereador Anilton
Rissato esteve na Escola
Municipal “Roberta Eleutério
Amaral”, localizada na rua
Aureliano Fernandes Araújo
Neto, no bairro Vale do Sol.

O parlamentar conferiu o iní-
cio da reforma, prevista no
pacote de melhor ias das
escolas. “A Escola Municipal
Roberta Eleutério Amaral foi
contemplada através da mi-
nha indicação”, destacou.

Assessoria Parlamentar

A coordenação de Saúde da
Mulher, vinculada à Secretaria de
Saúde, foi terça-feira, 25, ao Cram
(Centro de Referência de Atendi-
mento à Mulher) para ministrar
palestra para mulheres vítimas de
violência doméstica atendidas pela
Secretaria de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads). Com
o tema Prevenção dos Cânceres
Femininos, o encontro foi condu-
zido pela enfermeira Marcela
Enedina Furlan Buoro, coorde-
nadora do Cesm (Centro Especi-
alizado em Saúde da Mulher).

A atividade é uma das ações
que marcam o Outubro Rosa –
mês de prevenção ao câncer e
promoção da saúde da mulher –

CCCCCÂNCERESÂNCERESÂNCERESÂNCERESÂNCERES F F F F FEMININOSEMININOSEMININOSEMININOSEMININOS

Prevenção é tema de palestra no Cram
realizado pela Secretaria Munici-
pal de Saúde, que também am-
pliou a oferta no atendimento de
rotina para as mulheres em todas
as unidades de saúde da cidade.

“As equipes da prefeitura já
realizam diversas ações em sua ro-
tina ao longo de todo o ano e, neste
mês, as reforçamos e abrimos nos-
sas portas para que as mulheres
possam ter acesso intensificado às
consultas e exames necessários,
como mamografia e papanicolau,
para a prevenção do câncer. Am-
pliar o espaço de acolhimento,
principalmente a essas mulheres
que são vítimas de violência, é ga-
rantir o cuidado integral da saú-
de feminina”, destacou Marcela.

Isabela Borgese

Palestra sobre o Outubro Rosa aconteceu ontem, no CRAM

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Vereador acompanha obras em escola no bairro Vale do Sol

Escola “Profª Roberta Eleutério Amaral” passa por melhorias

Assessoria Parlamentar

O vereador Gustavo Pom-
peo esteve, na manhã desta
quinta-feira (27), fiscalizando a
reforma da Escola Municipal
“Professora Roberta Eleutério
Amaral”, no bairro Vale do Sol,
que atende 96 alunos até o ma-
ternal II. A visita foi acompa-
nhada da diretora, Caroline
Rosa de Campos. “Ela nos apre-
sentou a escola e disse que o
prédio, por ser novo, teve alguns
erros de construção e a Secreta-
ria de Educação olhou com ca-
rinho e atenção para a unidade
de ensino”, disse o parlamentar.

As obras estão sendo acom-

panhadas por Ana Beatriz de
Oliveira, engenheira da Secre-
taria Municipal de Obras. Ela
também acompanhou a visita e
disse que “um dos motivos para
colocar a escola entre as pri-
meiras a receber as obras foi
justamente por conta do va-
zamento da caixa d’água”.

Entre as melhorias que es-
tão sendo realizadas, estão o fe-
chamento de divisa da entrada
da unidade, a pintura da facha-
da, a pintura interna, a instala-
ção de rodapé, a impermeabili-
zação da caixa d’água e a corre-
ção da captação de água pluvial.

MMMMMOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADE

Audiência pública final reúne cerca de 70 pessoas

EEEEELEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕESLEIÇÕES

Bebel consegue na Justiça liberação
do passe livre em metrô e trem
Deputada estadual espera que prefeitos também liberem os ônibus nas cidades

Divulgação

Divulgação

O Tribunal de Justiça de São
Paulo acatou ação popular apre-
sentada pela deputada Professo-
ra Bebel (PT) e determinou que o
governador de São Paulo, Rodri-
go Garcia (PSDB), libere passe li-
vre das linhas de trem e metrô no
próximo domingo, dia 30 de ou-
tubro, quando acontece o segun-
do turno das eleições. A decisão li-
minar é do juiz Josué Vilela Pimen-
tel e Bebel diz que sua expectativa é
de que os prefeitos das cidades,
como Piracicaba, também liberem
os ônibus para assegurar que o elei-
tor possa participar da eleição.

Para ele, "a  medida não
guarda qualquer caráter parti-
dário ou tendente a causar de-
sequilíbrio ao pleito, na medida
em que se pede a garantia de
gratuidade a todo e qualquer ci-
dadão, indistintamente", afirma
o magistrado em sua decisão. Na
decisão, o juiz argumenta que "a
garantia de transporte público
gratuito, por outro lado, colabo-
ra com a lisura das eleições, na
medida em que desincentiva o

conhecido e famigerado transpor-
te clandestino de eleitores finan-
ciado por interesses partidários".

Na ação, a deputada Profes-
sora Bebel (PT) argumentou que
a abstenção no país historicamen-
te é maior entre pessoas de me-
nor renda e escolaridade, o que é
creditado às dificuldades que
elas enfrentam para chegarem aos
locais de votação. "Diante disso,
decidi ir à Justiça para que a po-
pulação de São Paulo tenha asse-
gurado o transporte gratuito no
dia da eleição e possa, assim, par-
ticipar desta importante festa da
democracia", argumenta Bebel.

Nesta semana, ministros do
TSE aprovaram uma resolução que
veta o corte de transporte público
no segundo turno e permite que
gestores ofereçam novas linhas ou
passe livre no dia de votação sem
que fiquem sujeitos a acusações de
crime eleitoral ou improbidade. A
resolução da corte eleitoral acom-
panha decisão do STF (Supremo
Tribunal Federal) e autoriza admi-
nistrações municipais e concessio-

nárias a fornecerem o transporte
gratuitamente durante o pleito. A
ideia é garantir às pessoas condi-
ções para que exerçam o direito de
votar - que, no Brasil, é também
uma obrigação. Apesar da decisão
da corte, cabe a cada gestor decidir

o que fazer em relação à gratuida-
de. "Com esta decisão do Tribunal
de Justiça, esperamos que o gover-
nador cumpra o estabelecido e os
demais prefeitos também garan-
tam transporte público gratuito no
próximo domingo", completa Bebel.

população é muito importante.
As contribuições são sempre mui-
to bem-vindas e tudo será avalia-
do por uma equipe técnica para
verificar a viabilidade das pro-
postas”, comentou Jane Franco.

Após finalizado, o Plano
de Mobilidade segue para a
Câmara Municipal, para apro-
vação dos vereadores.

A decisão do Tribunal de Justiça é fruto de uma ação popular
movida pela deputada estadual Professora Bebel
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2,
const. 95m2. Ótimo acaba-
mento. 2 dorm. sendo 1 suíte,
sala, cozinha ampla. Abrigo.
Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHA-
DO) – Ter. 250m2, const. 150m2.
Ótimo acabamento. 3 dorm. 1
suíte, ab 2 carros, sala 2 ambi-
entes, lav., copa-coz., área de
serviço, área gourmet c/ pisci-
na, churr. e vestiário. Valor
R$600.000,00. Tratar fone (19)
99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São
Cristóvão em Rio das Pedras
por chácara. Sala ampla, sala
de jantar, cozinha , 3 dormitó-
rios sendo 1 com suite, ba-
nheiro social, lavanderia , 1
dispensa, quintal pequeno,
garagem com   para 3 carros
(cobertura para dois carros).
Contato: 998862302 com Luiz
(whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto
proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar rou-
pa, lavanderia cobertura mais
quarto de ferramentas. Piscina
infantil, terreno medindo 20 X 25
mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM
SANTOS SP em condomínio
fechado com 3 quartos, sala 2
ambiente, cozinha, área de
serviço e 1 banheiro, ar condi-
cionado na sala e ventiladores
de teto na sala e nos 3 quar-
tos. Estacionamento coletivo.
Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e qua-
dra de esportiva. Recem refor-
mado. A duas quadras de dis-
tância da praia. De frente ao
shopping Praiamar e hiper-
mercado Carrefour. Próximo
tem farmácia, padaria, banco,
ponto de táxi e ônibus. Conta-
tos: (19) 99897-1417 Aline ou
(13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score
baixo, aumento. Sem entrada,
mesmo com o nome restrito no
SPC. Compro dívidas ou carro
e imóvel já financiado ou quita-
do, pago a vista. Nome limpo
no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-
6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa
ser maior de idade: moças, ra-
pazes e aposentado. Ganho R$
1.500,00 a 2.200,00. Tratar (11)
95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba oferece por contribuição
ou permuta. Av.: Renato Wag-
ner, 770. Telefone e Whatzapp
(19) 3372-9484 e (19) 99970-
2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

ParaParaParaParaPara
acompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhanteacompanhante

hospitalarhospitalarhospitalarhospitalarhospitalar
ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)ligue: (19)

9 99 99 99 99 977777111118 18 18 18 18 10000072.72.72.72.72.

FALECIMENTOSFALECIMENTOS

Associação dos
Engenheiros e

Arquitetos de Piracicaba
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Dando cumprimento às normas estatutárias, conforme o artigo
15º, a Diretoria da AEAP convoca seus associados a participa-
rem da Assembléia Geral Ordinária a realizar-se dia 10 de no-
vembro de 2022, na sua sede situada à Rua Ipiranga, 166, nes-
ta cidade; com primeira convocação às 18h30 e segunda convo-
cação às 19h00, com qualquer número de associados; para
discussão da seguinte pauta:
1- Aprovar as contas, apreciar e julgar a gestão do Conselho
Deliberativo, da Diretoria e do Conselho Fiscal, sobre atividades
sociais e financeiras e balanço econômico-financeiro da AEAP
do exercício fiscal.

Piracicaba, 28 de outubro de 2022.

Eng. Luis Chorilli Neto
Presidente AEAP

SRA. ADRIANA APARECIDA
BELLATO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 49 anos,
filha do Sr. Benedito Bellato e
da Sra. Ivone de Araujo Bella-
to; deixa os filhos: Devid Alex
Bellato da Silva, casado com
a Sra. Daniela Ramos; Jasmi-
ne Bellato da Silva; Derik Be-
llato da Silva; Diego Bellato da
Silva e Raiane Bellato da Sil-
va. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h00 da sala “03”
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende para a
referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sen-
t imentos de pesar da Abi l
Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS ALEXANDRE AZE-
VEDO OLIVIERI faleceu ontem,
nesta cidade, contava 55 anos,
filho do Sr. Wilson Azevedo Oli-
vieri, já falecido e da Sra. Isabel
Barbosa Olivieri, era casado
com a Sra. Alessandra Luiza
Pilon Olivieri; deixa o filho: Bru-
no Augusto Azevedo Olivieri, ca-
sado com a Sra. Olga Cardoso

Ferreira Alves. Deixa neto, ir-
mão, cunhadas, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade,
sala 04, para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. VERA CLEIDE DOS SAN-
TOS CARLIN faleceu ontem,
nesta cidade, contava 73 anos,
filha dos finados Sr. Salvador
dos Santos e da Sra. Maria Apa-
recida Alves dos Santos, era vi-
úva do Sr. Rynaldo Carlin; deixa
as filhas: Leila Aparecida San-
tos Carlin Barboza, casada com
o Sr. Claudemir José Rodrigues
Barboza e Leticia Graziela Car-
lin. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 14h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “04”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUZIA DA SILVA RONTA-
NI faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 81 anos
de idade e era viúva do Sr.
Nelson Rontani. Era filha do
Sr. Pedro Caetano da Silva e
da Sra. Isabel Duarte da Sil-
va, falecidos. Deixou os filhos:
Telma Aparecida Rontani, Ta-
nia Cristina Rontani Mello Mo-
raes, Alexandra R. Rontani,
Debora Rontani Campos, Ri-
cardo Rontani e Beatriz Ron-
tani,  falecida. Deixa ainda
genros, netos, bisnetos e de-
mais familiares. O seu sepul-
tamento deu-se ontem às
16:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 02, se-
guindo para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO INACIO CARVA-
LHÃES faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 61
anos de idade e era casado
com a Sra. Denesia Maria Car-
valhães. Era filho do Sr. João
Gonçalves de Carvalhães e da
Sra. Elly Brinker de Carvalhães,
falecida. Deixa os filhos: Car-
los Ernandes Carvalhães ca-
sado com Jessica Estanley,
Thiago Douglas Carvalhães
casado com Lucilene Ap. Luiz
Carvalhães, Rafaela Quenia
Carvalhães. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem às 16:45 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo  para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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